
Le foto di quella striscia
d’asfalto in riva al Tevere
hanno fatto il giro d’Italia: i
lavori di rifacimento della pista
ciclabile avevano fatto inorridi-
re tutti, tranne la sindaca di
Roma Virginia Raggi e i suoi
assessori Meleo e Calabrese,
che invece avevano difeso l’in-
tervento. Adesso arriva lo stop
della Soprintendenza. “La
risposta della Soprintendenza
Speciale Roma è arrivata come
un colpo di scure sul contesta-
to progetto di strisce nere di
bitume sulle banchine del
Tevere. Italia Nostra Roma,
sempre attenta ad esprimersi
in maniera documentata, fin
dal 30 aprile, aveva rilevato la
brutalità dell’intervento e la
sua incompatibilità nelle aree
tutelate”, si legge in una nota
di Italia Nostra, che esprime “il
suo profondo rammarico per
constatare che un intervento
pubblico, evidentemente sba-
gliato, con procedure sbagliate,
contestato ampiamente dai cit-
tadini ed ora bocciato senza
appello dalla Soprintendenza,
non è stato messo minimamen-
te in discussione
dall’Assessore Meleo.
Nemmeno un cenno di ripen-
samento o dubbio nonostante
il clamore mediatico. Ora biso-
gna rimediare a questo inter-
vento sbagliato e a questo
grande spreco di denaro pub-
blico.

Ogni giorno di lockdown delle sale giochi e scommesse
costa alle casse dello Stato circa 20 milioni di euro, tra i 600
e i 650 milioni di euro al mese: è la stima elaborata da
Agipronews delle mancate entrate del settore, ormai chiuso
dallo scorso 26 ottobre a causa della pandemia di Covid e
ancora in attesa di una
data certa per la riapertu-
ra. Oltre 300 giorni a ser-
rande abbassate da marzo
2020 a oggi, sommando gli
oltre cinque mesi dello
scorso anno ai cinque del
2021: una situazione
ormai insopportabile per
le aziende. Il sottosegreta-
rio all’Economia, Claudio
Durigon, ha anticipato che
il 2 giugno potrebbe essere
un’ipotesi plausibile per la
ripresa dell’attività ma, in attesa delle decisioni della cabina
di regia, il “buco” per l’Erario ha già superato i 3 miliardi di
euro solo nei primi 5 mesi dell’anno. Nel 2020, la chiusura di
sale giochi, scommesse e bingo per quasi sei mesi si era tra-
dotta in un buco erariale da 4,3 miliardi di euro, il 42,3% in
meno rispetto agli 11,3 miliardi incassati dal Mef nel 2019.
Anche nei primi mesi del 2021, il settore più colpito si con-
ferma quello degli apparecchi slot e Vlt, da sempre il mag-
gior contribuente del settore con prelievi (a regime) per circa
6 miliardi annui: secondo i dati del Conto Riassuntivo del
Tesoro, pubblicato dal ministero dell’Economia, nel primo
trimestre 2021 si è praticamente azzerato il Preu applicato su
Slot e Vlt, solo 185 milioni di euro, a fronte di oltre 1,3 miliar-
di del primo trimestre dello scorso anno, l’86,2% in meno. A
perdere non è solo lo Stato ma anche i lavoratori e l’intera
filiera: i ricavi mensili bruciati dal lockdown ammontano -
secondo stime dell’industria - a 3-400 milioni di euro. Ogni
settimana di chiusura rischia di aggravare l’emergenza
occupazionale, che condannerà migliaia di imprese e di
lavoratori, attualmente in cassa integrazione. A causa dello
stop, circa un terzo dei 150mila addetti complessivi del set-
tore - i 50mila dipendenti impiegati nelle sale giochi, scom-
messe e bingo - rischia di perdere il posto di lavoro.

La stima è stata elaborata da Agipronews

Giochi in lockdown:
per lo Stato un buco

da 20 milioni al giorno
Nel 2021 già persi 3 miliardi di euro

Striscia d’asfalto in riva al Tevere
arriva il No della Sovrintendenza
Colpo di scure sulla ciclabile firmata Raggi lungo le banchine del ‘biondo fiume’

Pesante “fermo lavori” all’Amministrazione capitolina per questa ‘pecionata’

L’annuncio è stato dato dall’assessore alle Politiche Culturali
del Comune di Cerveteri, Federica Battafarano nell’arco
della trasmissione social-radio “TalkCity” andata in rete ieri
mattina intervistata dal buon Giorgio Ripani: “Il mio sogno
è organizzare il prossimo Etruria Eco Festival sul lungo-
mare dei Navigatori Etruschi in ultimazione di lavori a
Campo di Mare. Mi piacerebbe tantissimo. Intorno alla
metà di luglio dovremmo riuscire a tagliare il nastro di que-
st’opera tanto attesa”.

“Sogno l’Etruria Eco Festival
sul nuovo Lungomare”

Stagione estiva 2021 a Cerveteri:
parla l’assessore alle Politiche

Culturali, Federica Battafarano
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Una delle peggiori piaghe per il padro-
ne di un cane: incappare in una lenza
abbandonata con ancora l’amo attacca-
to. Non pochi amici a quattro zampe
sono finiti sotto i ferri di un chirurgo, col
serio rischio di perdere la vita, per una
trappola simile. Le Guardie Zoofile
Nogra di Ladispoli ne hanno rinvenute
parecchie tra i lungomare della città e, dopo aver-
le raccolte, hanno lanciato l’allarme sui social.
“Abbiamo trovato solo nel tratto che porta da
Lungomare Regina Margherita a lungomare
Regina Elena queste lenze con tanto di amo attac-
cato che ovviamente sono state rimosse”, si legge

sul loro gruppo Facebook. “Inutile dire
ai proprietari di cani di stare attenti ai
loro amici a 4 zampe ma non possiamo
farne a meno”, aggiungono. “Signori
pescatori - proseguono - sempre se così
vi si può chiamare visto che con il vostro
fare infangate tutta la categoria, vi ricor-
do che è buon senso portarsi dietro una

busta per gettare tutti i vostri scarti”.
“Nonostante il male che potete fare non solo ai
cani ma anche alla fauna selvatica vi ricordo che
il mare, è un bene prezioso che abbiamo e sareb-
be il caso di rispettarlo così come la natura tutta.
Siete vergognosi”, concludono.

LENZE CON AMI ABBANDONATE SULLE SPIAGGE
INTERVENTO DELLE GUARDIE NOGRA DI LADISPOLI

Ammonta a circa 2,4 tonnellate
il peso della melassa da fumo
di contrabbando sequestrata
dai Finanzieri del Comando
Provinciale di Roma che, nel
corso di un’operazione eseguita nella Capitale e
in altre 88 città italiane, hanno denunciato 29
persone per il reato di contrabbando doganale.
É il bilancio dell’operazione “Shisha”, condotta
dalle Fiamme Gialle del 3° Nucleo Operativo
Metropolitano che, partendo dall’ispezione di
un deposito situato nel quartiere Casalotti e
monitorando le più diffuse piattaforme on-line,
sono risalite a oltre cento esercizi commerciali

sparsi in tutta Italia che immet-
tevano sul mercato prodotti da
fumo per narghilè senza versa-
re le accise dovute. Oltre alla
melassa di contrabbando, nel

corso di uno dei controlli presso un distributo-
re della Capitale, sono stati scovati circa 1.800
narghilè, 868 orologi “Rolex”, oltre 1.000 confe-
zioni di profumi e prodotti estetici recanti i
loghi contraffatti di famose case produttrici e
19.700 prodotti elettronici non sicuri.
L’operazione si inquadra nel più ampio dispo-
sitivo di contrasto ai traffici illeciti messo in atto
dalla Guardia di Finanza di Roma.

ROMA: LA GDF SEQUESTRA 2,4 TONNELLATE
DI PRODOTTI DA FUMO. DENUNCIATE 29 PERSONE
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Carlo Berardelli è stato eletto
nuovo Presidente di
Confindustria Servizi
Innovativi e Tecnologici per il
quadriennio 2021-2025
dall’Assemblea della
Federazione, che si è riunita
oggi, a larghissima maggio-
ranza dei voti. La designazio-
ne di oggi è stata l’esito di un
percorso di consultazioni e dei
successivi Consigli Generali
che ha visto la massima con-
vergenza di Associazioni e ter-
ritori della federazione intor-
no alla sua candidatura. Carlo
Berardelli, 56 anni, romano, è
senior partner di Deloitte con
un’esperienza di oltre 30 anni
a servizio di società quotate in
borsa, gruppi nazionali ed
internazionali appartenenti a
molteplici settori industriali,

incluse le società del settore
pubblico italiano. Con una for-
mazione audit&accounting in
passato ha seguito, tra gli altri,
alcuni tra i più importanti pro-
cessi di privatizzazione di
società pubbliche e negli ulti-
mi anni ha allargato il suo
campo professionale ai servizi
di advisory e ai servizi inno-
vativi applicati ai processi
aziendali. Ha alle spalle una
lunga partecipazione alla vita
associativa all'interno del

Sistema Confindustria, ed ha
ricoperto diverse cariche isti-
tuzionali: attualmente mem-
bro del Consiglio Generale di
Unindustria - Unione degli
Industriali e delle Imprese di
Roma, Frosinone, Latina,
Rieti, Viterbo - nel 2011 è stato
Presidente della Sezione
Consulenza, Formazione e
Attività Professionali di
Unindustria e successivamen-
te, Vice Presidente.
Consigliere prima, oggi
Tesoriere, è da più di 15 anni
nel board di Confindustria
Servizi Innovativi e
Tecnologici, la Federazione di
Confindustria che con 21 asso-
ciazioni di categoria e 33
sezioni territoriali, circa 7.500
imprese e 150.000 addetti rap-
presenta le imprese che pro-
ducono digitalizzazione,
ovvero la utilizzano, e forni-
scono servizi abilitanti la tra-
sformazione dei processi pro-
duttivi, dei prodotti, dei siste-
mi industriali e de servizi. “Il
mio ringraziamento ai soci che
hanno sostenuto e sostengono
unitariamente questa
Federazione che ha radici ben
consolidate nel Sistema
Confindustria ed è interlocu-
tore di diverse Istituzioni ita-
liane ed europee” sono le
prime parole del Presidente

Carlo Berardelli -
“Confindustria Servizi
Innovativi e Tecnologici è
stata negli anni apripista di
importanti dibattiti: dai temi
della concorrenza e liberaliz-
zazioni richiamati in questi
giorni anche dal Presidente
Draghi, alle buone semplifica-
zioni per il Sistema Paese. La
Federazione ha anticipato nel
dibattito temi oggi di grande
rilevanza: è stata la prima a
promuovere nel 2013 la
‘Fabbrica4.0’, è stata incisiva
nel dibattito europeo su
Industry4.0, nelle interlocu-
zioni con il Commissario
Oettinger, ha anticipato le
riflessioni nel dibattito italiano
che hanno poi portato al Piano
Industria4.0 del Ministro
Calenda. Con le forti connes-
sioni in Europa ha promosso
la costituzione di quattro
Digital Innovation Hub, inte-
grati nella rete dei DIH euro-
pei I4MS, ha fortemente soste-

nuto la nuova visione di
Transizione4.0, orientata al
software e alla valorizzazione
dei beni immateriali. Con una
visione dei digital market
come unici veri strumenti di
atterraggio e valorizzazione
delle PMI nei mercati globali,
oggi promuove il rafforza-
mento del digitale Made in
Italy in Italia e in Europa come
Day1Member del progetto per
il cloud europeo Gaia-x inseri-
to nel PNRR e fortemente
sostenuto dal Ministro Colao”.
“L’ecosistema dei servizi
innovativi volti alla trasforma-
zione digitale - conclude
Berardelli - soffre però di
un’eccessiva frammentazione
nella rappresentanza ed oggi
l'obiettivo, ambizioso ma per-
corribile, è quello di ricompat-
tare la rappresentanza dei ser-
vizi innovativi e tecnologici in
un'unica voce, autorevole ed
incisiva”. Il nuovo Presidente
sarà affiancato da una squadra
di due Vice Presidenti,
Lorenzo D’Onghia, Vice
Presidente con delega alla
Rivoluzione Verde,
Transizione ecologica e
Sostenibilità e Vittoria Carli,
Vice Presidente con delega
alla Trasformazione digitale e
all'Internazionalizzazione dei
servizi, e il Consigliere Stefano
Massari. Alla neoeletta squa-
dra si affianca il Presidente del
Comitato Nazionale di
Coordinamento Territoriale,
articolazione operativa della
Federazione sui territori,
Edoardo Gisolfi, Vice
Presidente di diritto della
Federazione.

Multa da oltre 100 milioni di
euro dall’Autorità garante
della concorrenza e del merca-
to (102.084.433,91 per la preci-
sione) alle società Alphabet,
Google e Google Italy per
abuso di posizione dominante
sul mercato in violazione delle
norme Ue. “Attraverso il siste-
ma operativo Android e l’app
store Google Play, Google
detiene una posizione domi-
nante che le consente di con-
trollare l’accesso degli svilup-
patori di app agli utenti finali.
Occorre ricordare che in Italia
circa i tre quarti degli smar-
tphone utilizzano Android.
Inoltre Google è un operatore
di assoluto rilievo, a livello
globale, nel contesto della
cosiddetta economia digitale e
possiede una forza finanziaria
rilevantissima”, si legge in una
nota dell’Antitrust. Google,
prosegue l’Antitrust, rifiutan-
do a Enel X Italia di rendere
disponibile JuicePass su
Android Auto, ha ingiusta-
mente limitato le possibilità

per gli utenti di utilizzare la
app di Enel X Italia quando
sono alla guida di un veicolo
elettrico e hanno bisogno di
effettuare la ricarica. In tal
modo Google ha favorito la
propria app Google Maps, che
può essere utilizzata su
Android Auto e consente ser-
vizi funzionali alla ricarica dei
veicoli elettrici, attualmente
limitati alla ricerca di colonni-
ne di ricarica e alla navigazio-
ne ma che in futuro potrebbe-
ro comprendere altre funzio-
nalità, per esempio la prenota-
zione e il pagamento.
L’esclusione della app di Enel
X Italia da Android Auto dura
da oltre due anni. Il perdurare
di questa condotta “potrebbe
compromettere definitivamen-
te la possibilità per Enel X
Italia di costruire una solida
base utenti, in una fase di cre-
scita significativa delle vendite
di veicoli elettrici”, prosegue
l’Antitrust. “Inoltre – aggiun-
ge – la app JuicePass potrebbe
uscire dal novero delle appli-
cazioni utilizzate dagli utenti
causando una riduzione signi-
ficativa delle possibilità di
scelta dei consumatori e un
ostacolo al progresso tecnolo-
gico”. L’Autorità segnala poi
come la condotta contestata
“possa influenzare lo sviluppo
della mobilità elettrica in una
fase cruciale del suo avvio, in
particolare per quanto riguar-
da il potenziamento di una
rete di infrastrutture per la
ricarica delle auto elettriche
adeguata alla fase di crescita e
di evoluzione della domanda
di servizi di ricarica. Da qui le
possibili ricadute negative
sulla diffusione dei veicoli
elettrici, sull’utilizzo dell’ener-
gia ‘pulita’ e sulla transizione
verso una mobilità più sosteni-
bile dal punto di vista ambien-
tale”. Oltre ad irrogare la san-
zione, l’Autorità ha ritenuto
necessario indicare nella diffi-
da il comportamento che
Google dovrà tenere per porre
fine all’abuso ed evitare che si
producano gli effetti negativi
derivanti dall’esclusione della
app di Enel X Italia da
Android Auto.

Posizione dominante:
l’Antitrust multa
Google, megasanzione
da oltre 100 milioni

Lo scenario disegnato dal 33° Rapporto Eurispes:
rate, rinunce e richieste d’aiuto economico 
Giù la fiducia nelle Istituzioni,
ma non in Sergio Mattarella

Confindustria Servizi Innovativi
e Tecnologici, Berardelli presidente
Eletto a larghissima maggioranza per il quadriennio 2021-2025

Il 28,5% dei cittadini afferma di aver dovu-
to ricorrere al sostegno economico della
famiglia di origine nell'ultimo anno, ma
solo il 14,8% ha chiesto aiuto ad amici, col-
leghi o altri parenti. Il 15,1% ha fatto richie-
sta di un prestito bancario e quasi il doppio
ha effettuato acquisti rateizzando il paga-
mento (28,7%). E' quanto emerge dal
33esimo Rapporto Italia di Eurispes.  La dif-
ficoltà economica ha messo in moto diverse
reazioni. Circa un decimo del campione ha
messo in atto i seguenti comportamenti:
chiedere soldi in prestito a privati (non
amici/parenti) non potendo accedere a pre-
stiti bancari (9,4%); tornare a vivere nella
casa della famiglia d'origine o dai suoceri
(10%); vendere/perdere dei beni (11,4%);
ritardi nel saldo del conto presso commer-
cianti/artigiani (11,8%). Sono di più invece
gli intervistati che hanno pagato le bollette
con forte ritardo (22,4%) e che sono stati in
arretrato con le rate del condominio (18%).
Per quanto riguarda particolari situazioni
lavorative, sono molto simili tra loro le per-
centuali di quanti hanno accettato di lavo-
rare senza contratto (15,4%) e hanno svolto
più di un lavoro contemporaneamente
(15,1%). Sul fronte dei servizi alla persona,
fra chi ha figli in età scolare c'è chi ha rinun-
ciato all'istruzione privata il 41,1%. Nelle

situazioni familiari in cui c'era la necessità
di una badante, ne ha fatto a meno un italia-
no su tre (33,4%), mentre in poco più di un
caso su cinque sono state rimandate le visi-
te mediche specialistiche (22,4%). Per quan-
to riguarda i consumi, gli italiani hanno
rinunciato più spesso all'acquisto di una
nuova automobile (37,3%), ma anche alle
spese sulla casa (sostituzione di arredi/elet-
trodomestici 34,5% e riparazioni/ristruttu-
razioni 34,2%). Meno frequente il caso in
cui è stata rimandata la riparazione del pro-
prio auto/motoveicolo (23,9%). In netto
calo la fiducia nelle Istituzioni, il numero di

quanti riferiscono di aver visto diminuire,
nell'ultimo anno, la propria fiducia nei con-
fronti delle Istituzioni del nostro Paese
passa dal 24,9% del 2020 al 32,5% del 2021 (-
7,6%). Di senso opposto la fiducia nel presi-
dente Mattarella che raggiunge il miglior
risultato da inizio mandato. Per il
Presidente della Repubblica il consenso si
fa più forte. Complessivamente, ad espri-
mere affidamento nei confronti del
Presidente Mattarella nel 2021, è infatti una
quota di cittadini pari al 57,7% con un
aumento di 2,8 punti percentuali se si con-
sidera il 54,9% raggiunto lo scorso anno.

laVocevenerdì 14 maggio 20212 • Primo Piano



laVoce venerdì 14 maggio 2021 Primo Piano • 3

Ci sono stati gravi fallimenti
da parte dell’Organizzazione
mondiale della salute e dei
governi dei Paesi nella rispo-
sta globale alla pandemia di
coronavirus, in una sorta di
“cocktail tossico”. La denun-
cia arriva da una revisione
indipendente chiesta dallo
stesso Oms in cui si aggiunge
che senza un cambiamento
urgente il mondo sarà alla
mercè di un’altra epidemia.
“La situazione in cui ci trovia-
mo oggi si sarebbe potuta evi-
tare”, ha detto Ellen Johnson
Sirleaf, che co-presiede la
commissione che ha indagato
e ex presidente della Liberia.
“E’ accaduto a causa di una
miriade di fallimenti, ritardi e
mancanze nella preparazione
e nella risposta”. Inoltre,
l’Oms avrebbe dovuto dichia-
rare l’epidemia in Cina come
emergenza internazionale
prima di quanto fatto, già
nella riunione del 22 gennaio
2020, invece di attendere il 30
gennaio, secondo

l’Independent Panel for
Pandemic Preparedness and
Response. Il mese dopo la
dichiarazione dell’emergenza
è andato perso perché i diver-
si Paesi non hanno saputo
prendere le misure appropria-
te per fermare il virus, che ad
oggi ha ucciso oltre 3,4 milioni
di persone. Secondo l’indagi-
ne indipendente l’Oms l’intero
mese di febbraio è stato perso
dietro alle regole per lo stop
agli spostamenti, con America
e Europa ormai con ospedali
al collasso e il coronavirus che
si diffondeva nel mondo. E
quando i sistemi sanitari
avrebbero dovuto essere pron-
ti per ricevere il flusso di
malati di Covid, invece il
mondo si è lanciato nella lotta
per i dispositivi di protezione
e le medicine. Per prevenire
che questo accada di nuovo
l’Oms dovrebbe avere un
Consiglio globale sulle minac-
ce alla salute per ritenere
responsabili di eventuali pan-
demie gli stati membri, sugge-

risce l’indagine. Inoltre
dovrebbe essere creato un
sistema di sorveglianza della
malattia per pubblicare i dati
degli stati senza il consenso di
questi. I vaccini devono essere
classificati come bene pubbli-
co e deve esistere un sistema
di finanziamento per la pan-
demia.

Inchiesta indipendente: verificati gravi fallimenti da parte 
dell’Organizzazione mondiale della salute e dei governi dei Paesi
“L’epidemia di Covid si poteva evitare”

Covid, in India scienziati a caccia di varianti
mentre la pandemia mette in ginocchio il Paese

Da lunedì le Regioni apriranno
alle vaccinazioni degli over 40.
Il commissario per l'emergen-
za, Francesco Figliuolo, lancia
lo sprint della campagna in
vista dell'estate, confortato dal
calo della curva epidemiologi-
ca e dall'impennata delle som-
ministrazioni, che hanno supe-
rato quota 25 milioni, pari cioè
a un terzo della platea.
L’ennesimo step di una road-map che sem-
bra avanzare spedita e che vedrà, da giugno,
l'arrivo delle fiale nelle aziende. Intanto il
premier Mario Draghi, durante il question

time alla Camera, ha invitato ad
“accelerare sullo sblocco del-
l’export” prima di “arrivare ad
una liberalizzazione dei brevet-
ti”. Dal Senato, invece, è arriva-
ta l'approvazione ad un emen-
damento al dl Covid che preve-
de lo scudo penale per medici e
infermieri durante il periodo di
emergenza. “Un segnale impor-
tante - il commento del mini-

stro alla Salute, Roberto Speranza - a chi ha
lavorato in primissima linea in una fase così
dura ed ha aiutato il Paese con il massimo
dello sforzo e dell’impegno”.

Da lunedì prossimo vaccinazioni
agli over 40 e c’è lo scudo
penale per medici e infermieri

Lunedì l’Organizzazione mondiale della sanità ha
designato la nuova versione del virus una “varian-
te preoccupante” sulla base di ricerche preliminari,
insieme a quelle che sono state rilevate per la
prima volta in Gran Bretagna, Sud Africa e Brasile,
ma si sono diffuse in altri paesi. “Abbiamo bisogno
di molte più informazioni su questa variante del
virus”, ha affermato Maria Van Kerkhove, respon-
sabile tecnico dell’OMS per la per il Covid “abbia-
mo bisogno di più sequenziamento mirato da con-
dividere in India e altrove in modo da sapere
quanta parte di questo virus stia circolando”. I
virus mutano costantemente e l’aumento delle
infezioni in India qui ha portato a maggiori occa-
sioni per l’emergere di nuove versioni, ma l’India è
stata lenta nell’avviare il monitoraggio genetico
necessario per vedere se quei cambiamenti stavano
avvenendo e come stavano rendendo il coronavi-
rus più contagioso o mortale. Tali varianti devono
essere monitorate per vedere se le mutazioni aiuta-
no il virus a sfuggire al sistema immunitario, por-
tando potenzialmente a re-infezioni o rendendo i
vaccini meno efficaci. Per ora, l’OMS ha sottolinea-
to che i vaccini COVID-19 sono efficaci nel preve-
nire la malattie e la morte delle persone infettate
dalla variante. Scienziati indiani affermano che il
loro lavoro è stato ostacolato dalla burocrazia e
dalla riluttanza del governo per condividere dati
vitali. L’India sta sequenziando circa l’1% dei suoi
casi totali e non tutti i risultati vengono caricati nel
database globale dei genomi del covid. Quando
non c’è abbastanza sequenziamento, ci saranno
mutazioni più preoccupanti che potrebbero passa-
re inosservate fino a quando non saranno diffuse,
ha affermato Alina Chan, ricercatrice post-dottora-
to presso il Broad Institute of MIT e Harvard che
sta monitorando gli sforzi di sequenziamento nel
Mondo. Ravindra Gupta, professore di microbiolo-
gia clinica presso l’Università di Cambridge, ha
dichiarato che quelle indiano “ha tutte le caratteri-
stiche del virus di cui dovremmo essere preoccu-
pati”. Rilevata per la prima volta lo scorso anno
nello stato costiero del Maharashtra, la nuova
variante è stata ora individuata  in 19 dei 27 stati
esaminati, nel frattempo una variante rilevata per
la prima volta in Gran Bretagna, in India è dimi-
nuita negli ultimi 45 giorni. Gli esperti sottolineano

che la diffusione è stata catalizzata dalle decisioni
del Governo di non sospendere le riunioni religio-
se e le affollate manifestazioni elettorali. Il dottor
Gagandeep Kang, che studia i microrganismi al
Christian Medical College di Vellore nell’India
meridionale, ha affermato che i ricercatori devono
capire se la variante è in grado di infettare coloro
che in precedenza hanno avuto il Covid e, in tal
caso, se possa provocare una malattia grave .”Non
capisco perché la gente non lo consideri importan-
te”, ha detto. Gli sforzi di sequenziamento in India
sono stati casuali. Il Paese carica 0,49 sequenze per
1.000 casi, gli Stati Uniti, che hanno avuto i propri
problemi con il monitoraggio genetico, ne caricano
circa 10 su 1.000, mentre il Regno Unito lo fa per
circa 82 su 1.000 casi. Alla fine dello scorso anno,
alle istituzioni governative indiane è stato ordinato
di acquistare materie prime nazionali ove possibi-
le, in linea con l’obiettivo del primo ministro
Narendra Modi di rendere l’India “autosufficien-
te”. Ciò si è rivelato impossibile, poiché tutti i
materiali per il sequenziamento sono stati importa-
ti, con conseguente maggiore carico di ricerca ha
affermato Anurag Agarwal, direttore dell’Istituto
di genomica e biologia integrativa. Gli ostacoli
sono stati più accentuati tra settembre e dicembre,
ha detto, ma il suo laboratorio è stato in grado di
trovare soluzioni alternative e continuare la
sequenza. Altri laboratori non l’hanno fatto  perché
i casi erano in declino in quel momento. Anche
dopo uno sforzo federale iniziato il 18 gennaio, che
ha riunito 10 laboratori in grado di sequenziare
7.500 campioni settimanali, il lavoro effettivo non è
iniziato fino a metà febbraio a causa di altri proble-
mi logistici, ha affermato il dottor Shahid Jameel,
un virologo che presiede il gruppo di consulenza
scientifica che fornisce consulenza al consorzio. A
quel punto, i casi dell’India avevano iniziato a sali-
re. Jameel ha detto che l’India ha sequenziato circa
20.000 campioni, ma solo 15.000 sono stati segnala-
ti pubblicamente perché ad alcuni mancavano dati
vitali affermando che alla fine del mese scorso, un
terzo dei campioni inviati dagli stati erano inutiliz-
zabili. E ora, il virus ha infettato anche molti mem-
bri del personale dei laboratori che svolgevano il
lavoro.”Molti dei nostri laboratori stanno affron-
tando questo problema”, ha detto.

Ritardi nel fare il tipo di test necessario per rintracciarle e capirle meglio
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“Chi decide di tatuarsi non ha
alcun rischio di reazione
avversa tra gli inchiostri che
utilizziamo e il vaccino anti
Covid. Non è mai successo e
questo me lo confermano
anche i miei colleghi con cui
sono sempre in contatto.
D’altronde io stesso ho realiz-
zato i miei disegni sulle perso-
ne che avevano ricevuto alme-
no la prima dose del vaccino”.
Lo tiene a precisare ai microfo-
ni dell’agenzia Dire Marco
Manzo, professione tatuatore,
maestro del tribale e dell’orna-
mentale, primo docente in
Italia nei corsi professionali in
materia di igiene sul lavoro e
tecnica di tatuaggio. Famoso
in Italia e nel mondo, titolare
del ‘Tribal tattoo studio’ di
Roma, Manzo ha decorato, tra
gli altri, il corpo dell’attrice e
regista Asia Argento. Il tutto,
garantendo ai suoi clienti stan-
dard elevatissimi di igiene e
sicurezza, elementi fondamen-
tali ma divenuti di primaria
importanza da quando il coro-
navirus ha investito anche il
mondo dei tatuaggi. “La sicu-
rezza è al primo posto. Una
volta entrato nel nostro studio
- spiega Manzo - al cliente
viene misurata la temperatura
e fatto firmare il consenso
informato con indosso guanti
forniti da noi. Curo molto
l’igiene e la sicurezza anche
dei materiali che utilizzo, gli
stessi presenti nelle sale opera-
torie, quelli che danno corta

vita ai batteri. Sono inoltre
presenti sterilizzatori d’aria,
filtrata al 96%, e autoclavi di
ultima generazione per steri-
lizzare i ferri, dotate di coman-
di vocali che parlano e ti avvi-
sano se c'è un problema o se è
finito il ciclo di igienizzazione
e di sterilizzazione. Non sono
state poche le disdette che
abbiamo ricevuto causa Covid
ma, ripeto, la sicurezza, nostra
e del cliente, è per noi basila-
re”. Lo studio capitolino
garantisce dunque il rispetto
di tutte le misure anti Covid.
“Ai miei clienti fornisco sem-
pre la mascherina Ffp2 e la
bustina per mettere i propri
indumenti, igienizzo le loro
scarpe e le mani. Faccio più di
quello che richiedono le Linee
guida per il Covid della regio-
ne Lazio”. Ora il settore può
tra l’altro contare sulla legge n.
2 del 3 marzo 2021, che disci-
plina tutti gli aspetti legati alla
pratica di tatuaggi e piercing.
“Si tratta di una legge regiona-
le che ci aiuta a lavorare in
sicurezza - dichiara Manzo -
perchè sono previste sanzioni

economiche elevate per quanti
non rispettano le regole ed il
penale per quanti lavorano
abusivamente”. Lo studio di
tatuaggi deve essere autoriz-
zato, avere gli attestati profes-
sionali e la partita Iva. Manzo
invita a diffidare degli abusivi
e di chi non rispetta le norme.
“Chi decide di farsi un tatuag-
gio - afferma - si rivolga solo
ed esclusivamente ai profes-
sionisti del settore, che abbia-
no fatto i corsi professionali e
che lavorano all’interno di
luoghi autorizzati. Si tratta di
una garanzia che si deve dare
al cliente. Se ci si rivolge ai
professionisti i rischi sono por-
tati a zero, se invece ci si affida
ai non professionisti i rischi
possono essere molto alti.
Ricordo che l’utente può inol-
tre chiedere quali materiali
vengono utilizzati, l’attestato
professionale e le autorizza-
zioni dello studio”. Se per il
comico e attore francese Pascal
Tourain, corpo interamente
ricoperto da tatuaggi, ‘il
tatuaggio è un’opera eterna su
un supporto effimero’, per

Marco Manzo “il tatuaggio
significa conoscere profonda-
mente il mio cliente, che si affi-
da a me raccontandomi la sua
storia personale. Noi tatuatori
abbiamo la fortuna di vivere le
storie delle altre persone per le
quali spesso diventiamo veri e
propri confessori”. Tra le sto-
rie narrate e ricevute in dono
come un tesoro da custodire
gelosamente, in questo perio-
do non sono mancate quelle
legate al Covid. Quelle che
alcuni medici e infermieri
hanno deciso di farsi disegna-
re per sempre sulla propria
pelle. “Ho avuto clienti che
hanno perso cari, medici che

hanno pianto colleghi, perso-
ne che mi hanno raccontato
momenti tragici e che li hanno
segnati per sempre. Per i
medici non è stato certamente
facile. All’inizio della pande-
mia, dopo la prima chiusura,
ho tatuato molte persone che
lavorano nel settore medico:
l’ago faceva certamente meno
paura che assistere malati
Covid all’interno di un reparto
di rianimazione di un ospeda-
le”. A Marco Manzo viene alla
mente in particolare un
tatuaggio realizzato per un
ragazzo andato a vivere, pro-
prio per il Covid, in una casa
che apparteneva al nonno.

Una casa isolata, all’interno di
un bosco. Immerso nella natu-
ra, il ragazzo si è così riappro-
priato delle cose semplici. “Ha
voluto incisa sulla pelle la
scena del salotto della casa e di
questo bosco, una scena di
natura. Per lui - ha aggiunto -
significava che tutti noi abbia-
mo davvero bisogno di poco
per stare bene. Ricordo poi un
medico che ha deciso di
tatuarsi la data di un collega
morto proprio per il Covid”.
C’è un tatuaggio che avresti
voluto disegnare, a simboleg-
giare la pandemia? “Sui corpi
ovviamente non potevo lavo-
rare - prosegue - nonostante
alcune persone, che non posso
che definire folli, volessero che
andassi a casa loro o venire da
me. E allora, avendo a disposi-
zione del tempo, ne ho appro-
fittato per dedicarmi alla scul-
tura: ho realizzato una donna
tatuata, non si capisce se sia
viva o morta, se stia dormen-
do o meno, che per me rappre-
senta l’espressione di quel
periodo di chiusura. Ho raffi-
gurato un qualcosa che faceva
riaffiorare proprio i sentimenti
che provavo, quel contrasto
tra la vita e la morte, in cui
tutto si può perdere in un atti-
mo”. Manzo tiene infine e pre-
cisare. “Sono una persona for-
tunata, perchè oltre ad essere
tatuatore sono dunque anche
scultore. La scultura mi ha
aiutato a eternare il corpo,
mentre il mio stile con l'uomo
andrebbe a morire perchè le
nostre opere sono, purtroppo,
mortali. Portandole sulla scul-
tura diventano invece eterne”.
Stefano Benni, nel suo roman-
zo distopico ‘Baol’ del 1990,
scrive queste parole: “Sto qua
e ascolto il pianista. Sono
all’ultimo tavolo a sinistra in
fondo... Mi riconoscerete subi-
to: ho un tatuaggio a forma di
fiocco di neve sulla mano...”.
Non sappiamo quale sarà il
prossimo tatuaggio che realiz-
zerà Marco Manzo ma siamo
certi di riconoscerlo grazie al
suo stile inconfondibile. Ci
auguriamo però di poterlo
presto vedere all’opera senza
mascherina indosso, senza
l’obbligo di gel e guanti, arma-
to solo di macchinetta, aghi e
colori

(DIRE)

“Non bisogna dimenticare i morti sui luoghi di
lavoro, siamo vicini alle loro famiglie e intendia-
mo fare tutto il possibile per evitare che si ripeta-
no questi tragici episodi. Poniamo la massima
attenzione ma evidentemente dobbiamo fare di
più perché continua a succedere, è incomprensibi-
le. Questa attenzione è particolarmente necessaria
in una fase di riapertura dell’economia come quel-
la che, speriamo, ci accingiamo a vivere”. Così il
presidente del Consiglio Mario Draghi al
Question time alla Camera rispondendo ad un’in-
terrogazione del deputato Leu Guglielmo Epifani.
Il premier ha voluto nominare a una a una le vit-
time sul lavoro dell’ultima settimana: “Esprimo il
cordoglio mio e del governo per la morte della

giovane Luana D’Orazio, Maurizio Gritti, Andrea
Recchia, Marco Oldrati, Samuel Cuffaro,
Elisabetta D’Innocenzo”. Draghi ha ricordato che
“la sospensione di molte attività produttive ha

portato nel 2020 ad una diminuzione degli infor-
tuni denunciati, poi sono aumentati nell’ultimo
trimestre in corrispondenza con la ripartenza del-
l’economia. Con una media di oltre 3 morti al
giorno – ha spiegato il premier -, l’Italia si confer-
ma sopra la media europea, poco meglio della
Francia ma molto distante dalla Germania.
Dobbiamo quindi investire su cultura della pre-
venzione e vigilanza”. Per questo, ha concluso il
presidente del Consiglio, “il governo ha convoca-
to una cabina di regia per il rafforzamento dell’at-
tività ispettiva con i prossimi provvedimenti legi-
slativi. Sono state avviate le procedure per l’as-
sunzione di 1084 unità di personale nel corpo
dell’Ispettorato del lavoro”.

Manzo: “Nessuna reazione
avversa tra tatuaggi e vaccino”
Sicurezza fondamentale, rivolgersi a professionisti del settore

Morti sul lavoro, il ricordo di Draghi
e l’annuncio dell’assunzione di 1.084 ispettori
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Sono nel complesso circa 3
milioni le dosi di vaccino in
arrivo entro la fine di questa
settimana. Lo rende noto il
commissario straordinario
per l’emergenza Covid 19, il
generale Francesco Paolo
Figliuolo, con un comunicato.
E’ iniziata la distribuzione di
circa 2,1 milioni di dosi di
vaccino Pfizer. Le consegne
alle strutture designate alle
Regioni si concluderanno
nella giornata di oggi”, si
spiega. “Nella giornata di

domani è previsto l’afflusso
di oltre 170 mila dosi di
Janssen all’hub nazionale vac-
cini della Difesa, dove entro la
fine di questa settimana arri-
veranno anche circa 360 mila
dosi di Vaxzevria e oltre 390
mila di Moderna”.

Figliuolo: “In arrivo
3 milioni di vaccini”
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Comunali: il centrodestra
cerca, con fatica, di chiudere
la partita sulle candidature

Risarcimento per i danni subiti a causa della pandemia da coronavirus 
Crisi Alitalia: disco Verde dell’UE
a 12,835 milioni di aiuti di Stato

Marcucci (Pd): “Il patto
con il M5S non è scontato”
“L’alleanza con i 5 stelle non si può dare per
scontata e non si può costruire a tavolino, a
Roma, ma nel caso stretta sui territori.
Affrettare i processi politici è sempre un
errore. A Milano l’accordo non c’è. Partita
chiusa. Come a Torino e, ovviamente, a
Roma. A Bologna e Napoli la partita è aper-
ta. Ma al centro delle decisioni ci devono
stare i territori e la scelta di cosa vogliamo
fare di ogni città al voto. Senza nessuna
imposizione del livello nazionale”. Così il
senatore Pd Andrea Marcucci in un’intervi-
sta a QN sulle prossime elezioni ammini-
strative. Quanto a Roberto Gualtieri candi-
dato nella Capitale, Marcucci dice: “Se il Pd
avesse fatto subito una scelta in linea con la
sua storia avrebbe dovuto appoggiarlo dal-

l’inizio e rafforzarlo. Andare avanti e indietro
sul suo nome non lo ha aiutato, ma ci sono
ancora le condizioni per vincere”.  Il parla-
mentare poi torna sulla legge elettorale:
“Serve un proporzionale con soglia di sbar-
ramento alta: da un lato aggrega e semplifica
il sistema politico, dall’altro permette anche
ai partiti una competizione elettorale auto-
noma”.

Servizi Segreti, Dis: Draghi nomina
Elisabetta Belloni Direttore Generale
Il Presidente del Consiglio, Mario Draghi, ha
nominato l’ambasciatore Elisabetta Belloni
Direttore generale del Dipartimento delle
informazioni per la sicurezza, in sostituzione
dell’attuale Direttore generale, prefetto
Gennaro Vecchione. Il Presidente Mario
Draghi ha preventivamente informato della
propria intenzione il Presidente del
Comitato parlamentare per la sicurezza
della Repubblica (COPASIR), Raffaele Volpi,

e ha ringraziato il prefetto Vecchione per il
lavoro svolto a garanzia della sicurezza dello
Stato e delle istituzioni. La nomina è dispo-
sta sentito il Comitato interministeriale per
la sicurezza della Repubblica. 

Nessun compenso
per la Presidenza Draghi
Il Presidente del Consiglio rinuncia a ogni
compenso e fa il ‘volontario’
Una notizia che probabilmente non ha
avuto grande risonanza ma che dimostra
una volta di più lo stile di vita austero di
Mario Draghi. Con una dichiarazione firmata
il 5 maggio 2021, Mario Draghi certifica che
svolgerà l’incarico da presidente del consiglio
senza ricevere alcun emolumento. Un “lavo-
ro”, quello di premier, che prevede un com-
penso di circa 80mila euro, quella percepita
dal suo predecessore Giuseppe Conte. Era
stato proprio Giuseppe Conte a stabilire il
nuovo compenso per il presidente del con-

siglio con una decurtazione del 20% rispetto
al precedente. Mario Draghi ha voluto dare
un'impronta ulteriore al suo servizio per il
Paese rinunciando anche a quella cifra. Un
risparmio sicuramente per le casse dello
Stato in un momento in cui è giusto che
tutti facciano la propria parte. Il documento
che certifica l’opera di “volontariato” di
Mario Draghi è stata pubblicata sul sito del
governo proprio nei giorni scorsi. Il premier
non ricopre inoltre altre cariche presso enti
pubblici o privati e non ha altri incarichi che
comportino oneri sulla finanza pubblica. Per
quanto riguarda la dichiarazione dei redditi
per il periodo d’imposta 2019 il presidente
del consiglio dichiara reddito imponibile -
derivanti dai numerosi e prestigiosi incarichi
ricoperti in passato - per 581.665 euro.

Malagò rieletto Presidente
del Comitato Olimpico Nazionale
Giovanni Malagò è stato rieletto alla presi-

denza del Coni con 55 voti su 71. Alle sue
spalle Renato Di Rocco con 13 voti, mentre
una preferenza è andata alla terza candidata
Antonella Bellutti. Una scheda bianca e una
nulla. “Grazie a tutti, siete la mia famiglia, mi
troverete sempre dalla parte dello sport e
del Coni. Viva l’Italia”. Così, con la voce
rotta dalla commozione, Giovanni Malagò,
appena rieletto alla presidenza del Coni dal
Consiglio nazionale elettivo in corso al
Tennis Club Alberto Bonacossa di Milano.
“Vi devo raccontare una cosa che pochi
sanno ma che molti sospettano. Ho ricevu-
to molte proposte in questi anni per fare
delle cose belle fuori dallo sport ma non le
ho mai prese in considerazione, per due
motivi: prima di tutto perché ho preso un
impegno nel precedente mandato con le
persone che hanno detto di avere fiducia in
me, poi perché per me non esiste un ruolo
più bello di quello di presidente del Coni”,
ha concluso Malagò.

La Commissione europea ha
approvato un aiuto italiano di
12,835 milioni di euro per
risarcire Alitalia degli ulteriori
danni subiti a causa dell'epide-
mia di coronavirus. Lo si
apprende da una nota della
Commissione. Questa misura
mira a risarcire la compagnia
aerea per i danni subiti su
alcune rotte a causa dell'epide-
mia di coronavirus durante il
mese di gennaio 2021, ha
aggiunto la Commissione. “Le
restrizioni messe in atto in
Italia e in altri Paesi per limita-
re la diffusione di una seconda
e terza ondata della pandemia
di coronavirus hanno pesante-
mente colpito le operazioni di
Alitalia. Di conseguenza,
Alitalia ha sostenuto perdite
operative significative almeno
fino al 31 gennaio 2021”, si
legge nella nota della
Commissione. “L’Italia - preci-
sa Bruxelles - ha notificato alla
Commissione una misura di
aiuto supplementare per risar-
cire Alitalia per ulteriori danni
subiti su alcune rotte specifi-
che dal 1 al 31 gennaio 2021 a

causa delle misure di emer-
genza e delle restrizioni di
viaggio necessarie per limitare
la diffusione del virus”. “Il
sostegno assumerà la forma di
una sovvenzione diretta di
12,835 milioni di euro, che cor-
risponde alla stima dei danni
causati direttamente alla com-
pagnia aerea in quel periodo
secondo un'analisi rotta per
rotta delle rotte ammissibili”,

si legge nella nota. La
Commissione ha rilevato che il
provvedimento italiano risar-
cirà i danni subiti da Alitalia
“che sono direttamente colle-
gati all'epidemia di coronavi-
rus, in quanto la perdita di
redditività su alcune rotte a
seguito delle misure di conte-
nimento durante il periodo di
riferimento può essere consi-
derata come un danno diretta-

mente collegato a l'evento
eccezionale”. Ha inoltre
riscontrato che “la misura è
proporzionata, in quanto l'ana-
lisi quantitativa rotta per rotta
presentata dall'Italia individua
in modo appropriato il danno
attribuibile alle misure di con-
tenimento, e quindi il risarci-
mento non supera quanto
necessario per riparare il
danno su quelle rotte”. 

La partita delle amministrati-
ve e soprattutto delle candida-
ture sul tavolo del centrode-
stra: prima la riunione dei rap-
presentanti degli enti locali
poi la prossima settimana il
vertice dei leader e Salvini,
Meloni e Tajani che potrebbe-
ro accelerare su Roma e
Milano. Sul capoluogo lom-
bardo si punta ancora su
Albertini (nella rosa anche il
centrista Lupi e il professore
della Bocconi Dallocchio)
mentre per quanto riguarda la
Capitale Bertolaso è tornato a
sfilarsi, anche se Lega e FI spe-
rano di recuperarlo. "Non ci
sono, se ne facciano una ragio-
ne", ha tagliato corto. Ora, a
meno di un ripensamento del-
l'ex numero uno della
Protezione civile, si andrà alla
ricerca di un nome nuovo,
proveniente sempre dalla
società civile. Una figura
d'area che non appartenga ad
alcun partito, l'indicazione.
Ma non sono in tanti ad aver
manifestato la disponibilità,
ecco il motivo per cui si
potrebbe tornare anche su

figure sondate nelle scorse set-
timane, come il giudice
Matone. Un'altra possibilità,
invece, è quella di 'costruire'
un candidato, ovvero di sce-
gliere una figura 'low profile'
che non sia considerata di
primo piano ma capace di
amministrare, oltre che di vin-
cere, spiega una fonte del cen-
trodestra. Insomma non un
nome di primissimo piano ma
con la premessa che dietro
ogni scelta ci dovranno essere
tutti e tre i leader che dovran-
no spendersi in campagna
elettorale. La consapevolezza -
sottolinea un 'big' del centro-
destra - che con ilPd e il
Movimento 5 stelle divisi si
possa vincere anche senza un
nome di grido.
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Israele non metterà fine
all’operazione militare nella
Striscia di Gaza fino a quando
non sarà “raggiunta la quiete
completa”. Mentre continuano
i raid sull’enclave palestinese
sotto blocco e la pioggia di
razzi contro lo Stato ebraico, il
ministro della Difesa Benny
Gantz sembra non raccogliere
gli appelli alla de-escalation
della comunità internazionale.
Israele ha ucciso vari alti
comandanti di Hamas e
distrutto tre palazzi a Gaza
City, mentre decine di persone
sono morte, tra cui molti bam-
bini. “Israele ha il diritto di
difendersi”. Lo ha affermato il
presidente americano Joe
Biden. E’ la più drammatica
escalation di violenza dalla
guerra del 2014, per ora senza
prospettiva di soluzione. E
Israele ha inviato due brigate
di fanteria ai margini della
Striscia di Gaza, segnale di
una potenziale invasione di
terra. Tra i vertici di Hamas
uccisi, secondo Israele, anche
il comandante incaricato di

Gaza City, l’esponente di più
alto rango del movimento
ucciso dal 2014. Altri sarebbe-
ro stati coinvolti nella produ-
zione di razzi. In uno dei raid
più violenti, due bombe hanno
fatto collassare un palazzo di
14 piani, sede del canale satel-
litare di Hamas, al-Aqsa. Un
altro palazzo di 12 piani, dove
si trovavano uffici di Hamas e
altro, è stato distrutto; dan-
neggiato un edificio residen-
ziale, secondo Israele sede del-
l'intelligence del gruppo. In
entrambi i casi, colpi d'avver-
timento hanno permesso a chi
era all'interno di fuggire. In
risposta, Hamas ha sparato
100 razzi verso Beersheba,
parlando di ritorsione. In
parallelo, continuano anche
gli scontri tra i cittadini pale-
stinesi di Israele mobilitati a
favore dei Territori e gli ebrei
israeliani. In una notte di vio-
lenza, a Lod sinagoghe e nego-
zi sono stati dati alle fiamme,
con decine di feriti. Un uomo
arabo israeliano e la figlia sono
stati uccisi da un razzo. Le

autorità hanno dichiarato il
coprifuoco per la notte fra
mercoledì e giovedì, ma prima
del calar del buio la tensione
era già risalita. Le sirene
antiaeree in Israele non hanno
mai smesso di suonare, salvo
stop a intermittenza: 1.500 i
razzi esplosi dall'enclave,
secondo lo Stato ebraico, e
centinaia i raid israeliani sulla
fascia costiera dove 2 milioni
di palestinesi vivono nel para-
lizzante blocco imposto dopo
l'arrivo al potere di Hamas nel
2007. Sirene e razzi anche a Tel
Aviv e in altre città. Il bilancio
è di 74 palestinesi uccisi nella
Striscia di Gaza, di cui 14 bam-
bini, secondo il ministero della
Salute locale. Almeno 320 i
feriti, 86 i bambini. In Israele i
morti per i razzi sono sei, fra
cui il primo soldato in questa
nuova fase del conflitto, e un
bambino. Decine i feriti.
Nessun segnale che le parti
coinvolte intendano fare un
passo indietro, per ora. Il pre-
mier Benjamin Netanyahu ha
promesso di espandere l’of-

fensiva, dicendo che “ci vorrà
tempo”. Hamas ha invocato
una intifada su vasta scala e
promesso di “difendere
Gerusalemme”. La scintilla
del nuovo scoppio di violenza,
nel conflitto decennale che
non trova soluzione, è stata
nella città contesa, dove da un
mese la polizia ha usato la
mano pesante contro i musul-
mani nel mese del Ramadan,
prevedendo anche lo sgombe-
ro di decine di famiglie. Poi il
violento scontro alla moschea
al-Aqsa, luogo sacro a islam
ed ebraismo. Il nuovo scontro
arriva mentre i colloqui per la
pace tra palestinesi e israeliani
sono in stallo da tempo, sette
anni dopo gli ultimi negoziati
formali.

Gaza, Tel Aviv ha già i piani
pronti per l’invasione di terra
I piani per una possibile inva-
sione di terra della Striscia di
Gaza verranno presentati oggi
allo Stato Maggiore delle forze
armate israeliane (Idf). A pre-
pararli sono la Divisione Gaza

e il Comando Sud dell’Idf. I
piani, riferisce il Times of
Israel, verranno poi presentati
al governo, al quale spetta la
decisione finale. L’Idf negli
ultimi giorni ha ammassato
ulteriori truppe di terra al con-
fine con la Striscia. Si tratta di
militari della Brigata
Paracadutisti, della Brigata di
Fanteria Golani e della 7a
Brigata Corazzata.  
Il gabinetto di sicurezza pre-
sieduto dal premier Benjamin
Netanyahu ha approvato
l'estensione delle operazioni
militari nella Striscia. In parti-
colare, ha riferito Channel 12,
l’esercito intende colpire i
“simboli del potere di
Hamas”, in particolare le sue
strutture finanziarie. Secondo
quanto riferito dai media
israeliani, il premier
Netanyahu ha escluso al
momento un cessate il fuoco.

M.O., Hamas: “Pronti
al cessate il fuoco,
ma reciprocità da Israele”
Hamas ha fatto sapere che è
pronta a un cessate il fuoco,
purchè ciò avvenga anche da
parte del “nemico sionista”.
Lo hanno riportato i media
locali. I 4 alti funzionari del-
l’organizzazione palestinese,
uccisi oggi da Israele nell’
enclave palestinese, sono:
Bassem Issa (Comandante
della brigata cittadina),
Hazem Khatib (capo unità
ingegneristica) Jamal Zabdeh
(capo del reggimento del pro-
getto) Joum’aa Takhala (alto
funzionario di Hamas). Lo
hanno riferito le Forze di
Difesa dello Stato ebraico.
Non si fermano però i raid di
queste ultime. I jet con la Stella
di David hanno colpito, poco
fa, la torre di al-Sharouq nella
città di Gaza.
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E’ la più drammatica escalation di violenza dalla guerra dal 2014 
Dai territori 1500 missili contro Israele
e la rappresaglia è stata devastante

Alti comandanti di Hamas sono
stati “simultaneamente eliminati a
Gaza e Khan Yunis” nel nord della
Striscia. Lo hanno dichiarato l'eser-
cito e il servizio di sicurezza interno
dello Stato ebraico. alla fine di una
“operazione complessa e prima nel
suo genere”. “I comandanti - hanno
spiegato - sono uomini chiave dello
‘Staff generale’ di Hamas e conside-
rati vicini al capo dell’ala militare
dell’organizzazione Mohammed
Deif”. La diretta interessata  ha
risposto immediatamente, minac-
ciando di colpire dalle ore 18 (le 17
in Italia) nuove aree di Israele con

razzi (potrebbero essere usati,
secondo gli esperti, quelli guidati),
rivendicando al contempo il lancio
di 50 vettori contro la città di
Ashdod e i centri urbani vicini ad
essa. Lo ha riportato il giornale
Times of Israel, precisando che l'at-
tacco ha fatto scattare le sirene d'al-
larme. Almeno 15 razzi sono stati
indirizzati verso il complesso
nucleare di Dimona in Israele, ma
comunque sono atterrati nella loca-
lità di Beersheva a 40 chilometri di
distanza dall' impianto atomico. Il
premier Benjamin Netanyahu riu-
nirà in via d’urgenza, a Tel Aviv

alle 17 ora locale (le 18 in Italia) il
Consiglio di Difesa per votare
l’estensione delle operazioni milita-
ri a Gaza e alle 20:30 vedrà il suo
governo. Continuano intanto i raid,
dei jet con la Stella di David, nella
Striscia. Essi hanno causato, secon-
do l’ultimo bollettino fornito dal
ministero della Salute locale, alme-
no 53 morti e 320 feriti dall’inizio
delle ostilità circa 48 ore fa. Sono
saliti, nel frattempo, a 1100 i razzi
lanciati, nello stesso arco tempora-
le, contro il nemico sionista. Non si
fermano nel frattempo gli scontri in
Cisgiordania. Un ragazzo di 16

anni, Rashid Abu Arreh, è stato col-
pito a morte dalle truppe israeliane
durante gli incidenti avvenuti a
Tubas. Lo ha comunicato la agenzia
di stampa palestinese Wafa. Il gio-
vane è rimasto coinvolto nei disor-
dini quando la popolazione ha cer-
cato di impedire all'esercito di arre-
stare esponenti locali ricercati. In
precedenza un altro palestinese era
stato ucciso, da militari, durante
incidenti analoghi ad al-Fawar,
presso Hebron. Il presidente israe-
liano Reuven Rivlin ha denunciato
ne frattempo il “pogrom di Lod da
parte di una folla di arabi assetati di

sangue e esaltati”. “Sono scene
imperdonabili”, ha sottolineato.
“L’abbassare la bandiera di Israele -
ha aggiunto - da parte dei manife-
stanti arabi e mettere al suo posto
quella palestinese è un brutale
assalto all’esistenza condivisa dello
Stato di Israele”. Ha sottolineato
inoltre che “il silenzio della leader-
ship araba su questi tumulti è ver-
gognosa così come - ha concluso -
dare sostegno al terrorismo, alle
rivolte e incoraggiare la rottura
della società in cui si vive e in cui
continueremo a vivere quando
tutto questo sarà passato”. 
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Gerusalemme: “Eliminati leader Hamas”
Gaza: razzi verso la centrale nucleare Israele, estensione attacchi dalle ore 17

Sono ben 7 su 10 gli italiani che
ammettono di infrangere le
regole del Codice della strada e
- non sarà un caso - la gran
parte di loro confessa di avere
lo stesso atteggiamento poco
“serio” verso le norme sanitarie
anti Covid-19. Lo rivela l’XI°
edizione del “Barometro della
guida responsabile”, indagine
realizzata da Ipsos per la
Fondazione VINCI Autoroutes,
sul comportamento di 12.400
conducenti di undici Stati
dell’Unione Europea. Stando ai
dati, 7 europei su 10 (il 70%)
trasgrediscono il Codice della

strada e il 70% non rispetta
sempre le regole sanitarie.
Andando più a fondo si scopre
che l’88% dei conducenti fa
poca attenzione ai limiti di
velocità e il 62% non si ferma al
semaforo arancione o cosa peg-
giore non rispetta il rosso, per
non parlare dell’uso degli indi-
catori di direzione dimenticato
dal 51% degli intervistati. E gli
italiani come si comportano
alla guida? Secondo il
Barometro della guida respon-
sabile il 66% tende a non rispet-
tare il codice stradale e il 75%
non rispetta le regole sanitarie.

Il 57% degli automobilisti ita-
liani sembra aver compreso che
non si devono mai “staccare” le
mani dal volante per risponde-
re al telefono e dichiara di usare
il sistema Bluetooth con un
aumento di 4 punti in un anno
e +14 punti in 5 anni. Tra i com-
portamenti pericolosi che gli
italiani hanno confessato di
adottare quando sono alla
guida ci sono: non rispettare i
limiti di velocità (86%), passare
con il semaforo rosso o arancio-
ne (50%), non usare le frecce
per indicare la direzione di
svolta (48%).

Sette conducenti italiani su dieci
infrangono il codice della strada
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“Mia figlia Noemi ancora
respirava, è stata seppellita
con dei grandi massi che le
hanno schiacciato la gabbia
toracica. Come ha fatto da solo
l’assassino a spostare quei
massi così grandi? Mia figlia è
stata spostata dal punto in in
cui venne colpita a quello in
cui è stata sepolta viva. Non
sappiamo quando si pronun-
cerà il Tribunale di Lecce sulla
nostra richiesta di riapertura
delle indagini e per questo ci
stiamo muovendo. Io la verità
la conosco, ma chiedo giusti-
zia”. E’ Imma Rizzo, mamma
della giovanissima Noemi
Durini, la ragazza di soli 16
anni assassinata e sepolta viva
dal suo fidanzato, Lucio
Marzio, il 3 settembre 2017, a
spiegare all’agenzia Dire per-
ché una petizione e una mobi-
litazione affinché “non venga-
no archiviate le indagini”. Il
padre dell’assassino, Biagio
Marzo era stato infatti iscritto
nel registro degli indagati con
l’accusa di occultamento di
cadavere e la madre risponde-
va invece dell’ipotesi di reato

di favoreggiamento personale,
nei confronti del figlio.
A lanciare la petizione è stata
l’associazione Maison
Antigone, in prima linea al
fianco delle donne e dei bam-
bini che subiscono violenza,
che in un post su Fb ha spiega-
to con queste parole la decisio-
ne: “Chiediamo che sulla
morte di Noemi Durini non
vengano archiviate le indagini
perché vogliamo sapere se vi
fu un concorso nella sottrazio-
ne del suo corpo martoriato.
Troppi sono gli indizi che
fanno ritenere che qualcuno
abbia aiutato Lucio Marzo
quel maledetto 3 settembre
2017, affinché il corpo di
Noemi non fosse più trovato”.
L’assassino, che al momento
dei fatti aveva 17 anni, è stato
condannato a 18 anni e 18
mesi e dopo tre anni circa dal-
l’assassinio ha fatto anche
richiesta di poter lavorare
fuori dal carcere. “Non sap-
piamo nulla su questo” ha
detto la mamma di Noemi alla
Dire che al tempo aveva chie-
sto che l’assassino rimanesse

in carcere a scontare la sua
pena.
“L’assassino non era solo, ci
sono una serie di indizi che
non sono stati analizzati– con-
tinua Imma Rizzo- come l’im-
pronta di sangue, gli agganci
delle celle telefoniche, i pas-

saggi della macchina a
Castriliano del Capo e poi ho
delle perplessità sulle dichia-
razioni date da Biagio Marzo,
il padre dell’assassino, che ai
giornalisti ha detto che il figlio
dormiva quando la macchina
alle 7.30 è rientrata e allora chi

la guidava? La macchina è
stata pulita e non sentiva
puzza dei detergenti? Lui
diceva cose false su me e
Noemi e con la moglie sono
stati infatti condannati per dif-
famazione per quello che dice-
vano su mia figlia”. Al fianco
della mamma di Noemi
Durini anche la deputata di
Forza Italia, Veronica
Giannone, segretaria della
Commissione Infanzia e
Adolescenza e componente
della Commissione Giustizia,
che ha deciso di sostenere la
campagna di sensibilizzazione
e la petizione di Maison
Antigone. “Ho avuto modo di
parlare personalmente con
Mamma Imma- afferma
Giannone- l’ho ascoltata a
lungo e con attenzione, e
posso affermare con certezza
che i suoi sospetti sono fonda-
ti, esistono troppi indizi che
raccontano un’altra verità,
ossia che qualcuno abbia aiu-
tato Lucio Marzio, l’assassino
di Noemi, affinché il corpo
della ragazza non venisse più
ritrovato. La sostengo affinché

il suo grido di giustizia non
resti inascoltato”. Continua la
deputata: “Ritengo che svolge-
re ulteriori indagini su even-
tuali corresponsabilità sia un
atto dovuto per questa
mamma e soprattutto per
Noemi. Vorrei ricordare che
Noemi è stata lasciata agoniz-
zante, fino alla morte, sotto un
cumulo di pietre in aperta
campagna, e la mattina del-
l’omicidio, come riportato da
diverse trasmissioni televisive,
sono stati registrati degli spo-
stamenti sospetti nei pressi
dell’abitazione dell’assassino,
per questo mi chiedo: possibi-
le che Marzio abbia fatto tutto
da solo, o ha beneficiato di
qualche complicità familiare?
La verità deve venire fuori.”
La mamma di Noemi Durini
non si fermerà. “Sono andata
avanti perché sono testarda-
dice con emozione- e voglio a
tutti i costi far giustizia a
Noemi. Io non mi fermo e se
archiviano faccio ‘un casino’.
Non mi fermeranno finché
non sarà fatta giustizia”.
(DIRE)

Omicidio di Noemi Durini, la madre chiede di riaprire il caso

“Mia figlia è stata sepolta viva”
“Come ha fatto da solo l’assassino a spostare quei massi così grandi?”

Un’ordinanza di custodia cautelare in carce-
re, emessa dal GIP di Torino è stata notificata
dai carabinieri del Ros a un detenuto di
nazionalità marocchina ritenuto responsabile
di istigazione a delinquere, in relazione ai
delitti di terrorismo, nonché propaganda e
istigazione a delinquere per motivi di discri-
minazione razziale, etnica e religiosa.
L’indagato (attualmente detenuto presso la
Casa Circondariale di Novara), tra luglio 2020
e marzo del 2021, sfruttando il ruolo di Imam
all’interno della Casa di Reclusione di
Alessandria – San Michele, ha esaltato alcuni
atti terroristici commessi da cellule di Al

Qaeda e Daesh ed esortato i fedeli al jihad
armato contro i miscredenti, invitandoli alla
commissione di atti di martirio e violenza
contro le Autorità italiane. Le indagini del
ROS hanno evidenziato che il cittadino
marocchino, durante le preghiere del venerdì,
tenute all’interno dell’istituto penitenziario di
Alessandria, ha esaltato diversi attentati ter-
roristici, tra i quali quelli commessi in Francia
all’indomani della riedizione delle vignette
satiriche su Maometto da parte della testata
Charlie Hebdo, avvenuta nel settembre 2020.
Diverse sono state le invettive nei confronti
della popolazione ebraica, ritenuta nemica

giurata dell’Islam e di cui è stata auspicata
l’eliminazione. Le intercettazioni hanno
anche posto in luce come, nell’attività di pro-
selitismo verso gli altri detenuti di fede
musulmana, l’indagato abbia incitato all’odio
religioso, invocando la distruzione del
Vaticano ed esprimendo la propria ammira-
zione per Osama bin Laden e Mohammed
Atta, definiti rispettivamente difensore
dell’Islam e persona rispettosa dei principi
religiosi più autentici. Il destinatario del
provvedimento cautelare, durante alcuni dia-
loghi, ha più volte espresso la volontà di rea-
lizzare azioni di martirio in nome del jihad

(mediante attacchi terroristici con l’utilizzo di
armi da fuoco, esplosivi o autoveicoli), mani-
festando anche risentimento nei confronti
dell’Autorità Giudiziaria, ritenuta responsa-
bile della propria detenzione, con propositi
ritorsivi verso il Tribunale di Torino. Il ROS
ha anche eseguito diverse perquisizioni a
carico di soggetti nordafricani, detenuti pres-
so la Casa di Reclusione di Alessandria – San
Michele, nonché nei confronti della moglie
del destinatario del provvedimento cautelare,
una cinquantenne della provincia di Torino.

Istigazione a delinquere finalizzata al terrorismo,
arrestato l’Imam del carcere di Alessandria

Festa di compleanno, dopo la vittoria sulla Roma a
San Siro, per il calciatore dell’Inter Romelu
Lukaku. Ventitré persone sono state identificate e
sanzionate dopo essere state sorprese, alle 3 di
questa notte, in un hotel di Milano. A seguito di
una segnalazione pervenuta al 112, i carabinieri
della compagnia Milano Duomo e del nucleo
radiomobile sono intervenuti in un hotel del cen-
tro dove, all’interno di una sala eventi, si stava
svolgendo il party del calciatore nerazzurro. Nella
circostanza, oltre al citato Lukaku, sono state iden-
tificate altre 23 persone, tra cui alcuni altri giocato-
ri dell’Inter e il direttore del ristorante dell’Hotel
che ha organizzato l’evento. Il direttore e gli ospiti
saranno, a vario titolo, sanzionati per la violazione
della normativa sul contenimento del Covid - 19.

Lukaku fa baldoria per il suo compleanno
Multato il giocatore dell’Inter e altri 23 ospiti dell’hotel
Sanzione fatta arrivare anche al direttore dell’albergo

Indagine “beach litter” 
di Legambiente: “In Italia 783 rifiuti
ogni cento metri di spiaggia”
“Preoccupano” i nuovi dati dell’indagine Beach litter:
censita una media di 783 rifiuti ogni centro metri linea-
ri di spiaggia. L’84% è di plastica. Trovati anche guan-
ti usa e getta, mascherine e altri oggetti sanitari. Lo fa
sapere Legambiente. Nelle 47 spiagge monitorate
dalle volontarie e dai volontari di Legmbiente in 13
regioni (Abruzzo, Basilicata, Toscana, Calabria,
Campania, Emilia Romagna, Friuli Venezia Giulia,
Lazio, Marche, Puglia, Sardegna, Sicilia, Veneto) sono
stati censiti 36821 rifiuti in un’area totale di 176 100
mq. Una media di 783 rifiuti ogni 100 metri lineari di
spiaggia che supera di gran lunga il valore soglia o il
target di riferimento stabilito a livello europeo per
considerare una spiaggia in buono stato ambientale,
ossia meno di 20 rifiuti spiaggiati ogni 100 metri linea-
ri di costa. I rifiuti censiti da Legambiente sono di ogni

forma e tipo, per lo più usa e getta, legati principal-
mente agli imballaggi, al consumo di cibo e ai rifiuti da
fumo: dalle bottiglie ai contenitori e tappi di plastica,
dai mozziconi di sigaretta ai calcinacci e ai frammenti
di vetro, per arrivare a dischetti, guanti e mascherine.
La plastica resta il materiale più trovato dei rifiuti
spiaggiati. Su circa un terzo delle spiagge campionate,
la percentuale di plastica eguaglia o supera il 90% del
totale dei rifiuti monitorati, mentre sul 72% dei lidi
monitorati sono stati rinvenuti guanti usa e getta,
mascherine o altri oggetti riconducibili all’emergenza
sanitaria Covid-19. In particolare, le mascherine sono
state rinvenute sul 68% delle spiagge monitorate, i
guanti usa e getta sul 26%. Rinvenuti anche quest’an-
no, in 5 spiagge di Campania, Lazio e Sicilia, i dischet-
ti utilizzati come biofilm carrier nei depuratori.



Le foto di quella striscia
d’asfalto in riva al Tevere
hanno fatto il giro d’Italia: i
lavori di rifacimento della
pista ciclabile avevano fatto
inorridire tutti, tranne la sin-
daca di Roma Virginia Raggi e
i suoi assessori Meleo e
Calabrese, che invece avevano
difeso l’intervento. Adesso
arriva lo stop della
Soprintendenza. “La risposta
della Soprintendenza Speciale
Roma è arrivata come un
colpo di scure sul contestato
progetto di strisce nere di
bitume sulle banchine del
Tevere. Italia Nostra Roma,
sempre attenta ad esprimersi
in maniera documentata, fin
dal 30 aprile, aveva rilevato la
brutalità dell’intervento e la
sua incompatibilità nelle aree
tutelate”, si legge in una nota
di Italia Nostra, che esprime
“il suo profondo rammarico
per constatare che un inter-
vento pubblico, evidentemen-
te sbagliato, con procedure
sbagliate, contestato ampia-
mente dai cittadini ed ora boc-
ciato senza appello dalla
Soprintendenza, non è stato
messo minimamente in
discussione dall’Assessore
Meleo. Nemmeno un cenno di
ripensamento o dubbio nono-
stante il clamore mediatico.
Ora bisogna rimediare a que-
sto intervento sbagliato e a
questo grande spreco di dena-
ro pubblico, ricominciare da
capo con un progetto rispetto-
so questa volta dei parere e
dei vincoli, dell’aspetto pae-
saggistico utilizzando mate-
riali non inquinanti, come il
bitume appoggiato semplice-
mente sui sampietrini e rispet-
toso dei materiali costitutivi
dei muraglioni e delle banchi-
ne. Il fermo lavori di questa
grande “pecionata” avrebbe
dovuto essere proposto, con
umiltà, dall’Assessore Linda
Meleo senza aspettare la man-
naia. “Ricordiamo ancora le
dichiarazioni degli Assessori
Meleo e Calabrese che, in
merito allo scempio perpetra-
to sul lungotevere, parlavano
di ‘giudizi fuorvianti’ e di
‘rosiconi’ nei confronti di chi,
come noi, aveva presentato
mirate interrogazioni ed
accessi agli atti. Ebbene, la
Soprintendenza di Stato
Archeologia, Belle Arti e
Paesaggio di Roma ha sveglia-
to bruscamente i due
Assessori stroncando solenne-
mente la colata di asfalto get-
tata per la manutenzione della
pista ciclopedonale sulla ban-
china del Tevere e chiedendo
a Raggi e compagni di rico-
minciare da capo. Una
Caporetto incredibile poiché
l’Ente di tutela statale ha sta-
tuito che è stata sbagliata la
richiesta di nulla osta, sbaglia-
ta la descrizione dell’interven-
to che non è stata accompa-
gnata da un progetto e da
rilievi grafici e sbagliata è
stata la realizzazione in quan-
to ‘le opere ricadono sia in
ambito di tutela monumentale
relativa ai ‘Muraglioni del
Tevere’ all’interno del centro
storico, sia in ambito di tutela

paesaggistica’ e che, pertanto,
questi vincoli avrebbero
richiesto procedure ben preci-
se che non sono state osserva-
te. In tutto ciò, tanto per non
farci mancare nulla, ha altresì
osservato che i lavori fino ad
ora eseguiti sono veramente
maldestri e presentano varie
criticità. Dunque un fallimen-
to completo della
Amministrazione a guida
Raggi che, con le colate
d’asfalto in prossimità del
Tevere, probabilmente voleva
imitare il mitico Verdone nel
film ‘Gallo Cedrone’. Ancora
una volta, per l’incapacità dei
grillini, la città di Roma finisce
coperta dal ridicolo. La
domanda che ci poniamo,
però, è chi paga per questi
errori?”, commenta Francesco
Figliomeni, consigliere di
Fratelli d’Italia e vice presi-
dente dell’Assemblea
Capitolina. Con un post su
Facebook risponde l’assessora
alle Infrastrutture di Roma
Capitale Linda
Meleo.“Partiamo con un chia-
rimento. Cosa significa manu-
tenzione ordinaria? Significa
ripristinare esattamente lo
stato dei luoghi. Proprio per
questo non sono necessari
progetti perché già predispo-
sti e autorizzati in passato, nel
caso specifico con una proget-
tazione e gara lavori risalente
al 2008. Contrariamente quin-
di a quanto sostiene la
Soprintendenza non ci sono
elementi di novità in questo
lavoro. I lastroni di travertino
erano già coperti prima di
questo intervento di manuten-
zione, strano che nessuno se
ne ricordi. I lavori sono stati
sospesi dalla Soprintendenza.
A distanza di oltre dieci giorni
siamo ancora alle carte. Le
giornate passano e le persone
attendono che la pista ciclabi-
le sia completata per poterla
usare in sicurezza. Io credo
che ai cittadini interessi poco
di questi aspetti tecnici e
burocratici. A loro interessa,
come a noi del resto, la sicu-
rezza e la possibilità di usare
una infrastruttura rimessa a
nuovo che per anni era stata
dimenticata in toto, basta

vederne le condizioni attuali
al di là della pista ciclabile.
Avremmo già completato le
lavorazioni di finitura ben 10
giorni fa, di modellamento
della pista ciclabile e della
segnaletica orizzontale.
Eppure durante i sopralluo-
ghi, che abbiamo effettuato
congiuntamente con gli enti
preposti, avevamo concordato
insieme soluzioni cromatiche
per la pista ciclabile e i detta-
gli per completare al meglio i
lavori. Sono quegli stessi enti
che ora prescrivono lo stop, il

rispetto di procedure burocra-
tiche e dei vincoli, il tutto a
discapito dei tempi e della
sicurezza, che rimane un pro-
blema per i ciclisti. A questo
punto ci auguriamo che con la
stessa solerzia dimostrata in
questa occasione, gli enti pre-
posti siano da un lato celeri
nel rispondere alle proposte
di intervento del
Dipartimento Lavori Pubblici
e dall’altro promotori concreti
di un intervento di riqualifica-
zione complessiva sulle ban-
chine del Tevere, non solo

finalizzato al rifacimento di
una sola pista ciclabile. Il
Dipartimento sta comunque
già predisponendo una pun-
tuale nota di risposta alla
Soprintendenza per replicare
e chiarire ogni punto”.  (AGC
GreenCom)

Meleo sulla ciclabile:
“Risponderemo

alla Soprintendenza”
“Contrariamente quindi a

quanto sostiene la
Soprintendenza non ci sono
elementi di novità in questo
lavoro. I lastroni di travertino
erano già coperti prima di
questo intervento di manuten-
zione”. Lo scrive su Facebook
l’assessora capitolina ai
Lavori Pubblici Linda Meleo
sul caso dello stop ai lavori
della ciclabile sul Lungotevere
per la quale, secondo Meleo
“come manutenzione ordina-
ria non sono necessari proget-
ti perché già predisposti e
autorizzati in passato, nel caso
specifico, con una progetta-
zione e gara lavori risalente al
2008”. “I lavori sono stati
sospesi dalla Soprintendenza
– prosegue Meleo – a distanza
di oltre dieci giorni siamo
ancora alle carte. Le giornate
passano e le persone attendo-
no che la pista ciclabile sia
completata per poterla usare
in sicurezza – lamenta l’asses-

sora -. Avremmo già comple-
tato le lavorazioni di finitura
ben 10 giorni fa, di modella-
mento della pista ciclabile e
della segnaletica orizzontale.
Eppure durante i sopralluo-
ghi, che abbiamo effettuato
congiuntamente con gli Enti
preposti, avevamo concordato
insieme soluzioni cromatiche
per la pista ciclabile e i detta-
gli per completare al meglio i
lavori. Sono quegli stessi enti
che ora prescrivono lo stop –
nota Meleo – il rispetto di pro-
cedure burocratiche e dei vin-
coli, il tutto a discapito dei
tempi e della sicurezza, che
rimane un problema per i
ciclisti. Il Dipartimento sta già
predisponendo una puntuale
nota di risposta alla
Soprintendenza per replicare
e chiarire ogni punto”, conti-
nua.

Lega: “Su ciclabile in riva
al Tevere non c’erano pareri”
“Dopo aver segnalato il caso
dell’improbabile lingua di
asfalto sulle banchine del
Tevere, che ha scandalizzato
tutti i romani, avevamo richie-
sto – tramite interrogazione –
una copia di quel progetto e
dei relativi pareri, il risultato?
Scopriamo che quei pareri
non c’erano e oggi arriva
anche una sonora bocciatura
da parte della
Soprintendenza, vincoli pae-
saggistici e architettonici vio-
lati.”
Così il consigliere capitolino
della Lega Davide Bordoni.
“Altro che attesa del responso
per la stesa del colore ‘più ido-
neo’ alla pista ciclabile –
aggiunge Bordoni – quel bitu-
me sul travertino non andava
proprio messo, e in alcuni
tratti la larghezza della pista
risulta maggiore rispetto a
quanto realizzato dalle prece-
denti amministrazioni. Con la
scusa della riqualificazione
l’incapacità di procedere
secondo iter corretti ha punito
ancora i 5 stelle. La
Soprintendenza chiede di
sospendere i lavori e di rifare
tutto daccapo – aggiunge –
con buona pace delle polemi-
che dell’assessore ai Lavori
pubblici. Un restyling disa-
stroso sul quale sarebbe stato
meglio tacere”, conclude.

Colpo di scure sulla ciclabile della Raggi sulle banchine del fiume
Striscia d’asfalto in riva al Tevere,
arriva lo stop della Sovrintendenza

Con un post e una foto con una
catena in mano su Fb, l’ex porta-
voce capitolino del M5S Paolo
Ferrara annuncia che si incatena su
Lungotevere per protestare con-
tro il bloc ai lavori della ciclabile su
Lungotevere decretato dalla
Soprintendenza. “E’ assurdo che
per avere una pista ciclabile a
Roma bisogna arrivare a questo.
Mi sono appena incatenato sul
Lungotevere”, annuncia Ferrara.
“Qui stavamo riqualificando un
percorso dove non veniva fatta
manutenzione da oltre 15 anni –
sottolinea Ferrara – . Abbiamo
avviato i lavori per restituire ai cicli-

sti una pista che potrà essere uti-
lizzata in totale sicurezza. E invece
cosa hanno fatto? Hanno bloccato
tutto. Voglio dire una cosa:
#LaCiclabileNonSiTocca”, conti-
nua con un hashtag.

L’ex portavoce del M5S si incatena:
“La ciclabile del Tevere non si tocca”
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“Eventuale sostegno a Raggi
al ballottaggio? Noi non dicia-
mo ‘mai’ a nessuno” anche se
“mi pare molto complicato”.
Lo ha detto la capogruppo Pd
alla Camera, Debora
Serracchiani, in un’intervista
a InBlu2000, la radio naziona-
le DAB della Conferenza epi-
scopale italiana. “Noi corria-
mo per vincere”, ha spiegato
la Serracchiani, e “abbiamo la
necessità anche di un dialogo stretto con Carlo Calenda. Che
in questa prima fase non sarà possibile, ma sarà necessario
immediatamente dopo. Per quanto riguarda la Raggi credo
che la nostra non possa non essere una considerazione nega-
tiva di quanto fatto in questi 5 anni, è sotto gli occhi di tutti.
Corriamo per vincere, il nostro candidato è Roberto Gualtieri
abbiamo un campo largo da ricostruire nel quale io mi augu-
ro possa essere protagonista importante anche Carlo Calenda
e non solo perché c’è un civismo a cui guardare in modo forte
e serio”. La Serracchiani, ai microfoni di InBlu2000, ha parla-
to anche del rapporto con Salvini: “Francamente io riscontro
una differenza di azione e di approccio tra il capo leghista e
la compagine leghista con cui lavoriamo in parlamento e nei
ministeri”. La capogruppo Pd alla Camera ha infine affronta-
to anche la questione migranti: “Io credo che il presidente
Draghi debba utilizzare tutta la propria autorevolezza in
Europa perché questo diventi un tema europeo, perché non
lo è mai stato”.

Comunali, Serracchiani (PD):
“Sostegno  al ballottaggio
per la Raggi? Mai dire mai”

Rinasce lo Skate Park di Ostia,
nell’area compresa tra via della
Martinica e via Nostra Signora
di Bonaria. La sindaca Virginia
Raggi ha inaugurato la struttura
insieme alla presidente del X
Municipio, Giuliana di Pillo, e al
Presidente di ACS OASI
VERDE, William Zanchelli. 
Il nuovo skate park nasce dalla
collaborazione tra Roma
Capitale, il Municipio X, il Coni
e la Federazione Italiana Sport
Rotellistici. La struttura è stata
assegnata tramite bando pubbli-
co all'Associazione OASI
VERDE. Roma Capitale ha stan-
ziato circa 600mila euro per la
realizzazione e il completo recu-
pero dell’opera.
“Questa struttura è andata
distrutta circa sette anni fa.
L’abbiamo ricostruita per ridar-
la ai cittadini. Una ferita aperta
che abbiamo sanato. Sono sicura
che questo luogo sul litorale di
Roma diventerà punto di riferi-
mento importante per tutto il
territorio e un esempio a cui
guardare a livello internaziona-
le”, dichiara la Sindaca. “Lo
abbiamo riconsegnato alla città
e questo ci riempie di orgoglio.
Siamo felici per i tanti ragazzi
che lo stavano aspettando e per
quelli che grazie alla struttura
cominceranno a praticare que-
sto bellissimo sport; saranno i

campioni del futuro”, spiega la
presidente del X Municipio,
Giuliana Di Pillo. La struttura
sorge su un’area di 1.600 metri
quadri.
Un’opera di altissimo livello,
una delle più grandi d’Europa
per questa categoria, dove si
potrà praticare sia lo skateboar-
ding, sia gli altri sport da play-
ground e attività di urban art.
Uno spazio all’avanguardia,
supportato tecnicamente dalla
Federazione e da progettisti
d’eccellenza. Si compone di
un’area “Superpark” di 847 mq
che potrà ospitare gare ed even-
ti nazionali e internazionali e di
un’area “Street” di 617 mq, oltre
alle annesse aree relax e servizi
ed altre aree a disposizione della
comunità.

Monica Picca (Lega): “Raggi
legga gli atti sullo Skate park

prima di inaugurarlo”
“Prima di tagliare nastri sarebbe
utile che la sindaca Raggi leg-
gesse gli atti e l’effettiva leggitti-
mità delle opere”. Così in una
nota Monica Picca, capogruppo
della Lega Salvini Premier in X
Municipio, e Fabrizio Santori,
dirigente romano della Leg,
commentano la presenza della
Raggi ad Ostia per inaugurare
lo skate park. “L’area su cui è
stato realizzato il nuovo impian-

to era in precedenza un’area
verde, inserita come opera pub-
blica nel piano di riqualificazio-
ne urbana di Ostia degli anni
2000, pagata oltre 300mila euro.
Un’area che è stata cancellata
con la realizzazione del suddet-
to skate park, configurando un
presunto danno erariale, sul
quale è in corso una verifica da
parte degli uffici del comune di
Roma”, attaccano i dirigenti
della Lega. “Il progetto dello

skate park, che la Raggi decanta
di livello mondiale, è la fotogra-
fia di un’amministrazione che
ha puntato solo su annunci e ini-
ziative spot, senza alcuna cura
del territorio.
Nell’impianto sportivo in que-
stione, per dirne una, mancano
le tribune, così che gli spettatori
dovranno seguire gli eventi dai
pochi spazi verdi rimasti attor-
no alla struttura”, conclude la
nota.

La sindaca Virginia Raggi inaugura la struttura
Rinasce ad Ostia lo Skate Park
più grande d’Europa

Anche nel Lazio, dal 14 al 16 maggio, torna Spiagge e fondali puliti, la
campagna di Legambiente per la pulizia del litorale e delle sponde di
laghi e fiumi, alle porte della stagione balneare. Saranno tanti i gruppi di
volontariato attivi. In vista proprio della campagna, oggi l’associazione del
Cigno Verde ha pubblicato l’indagine Beach Litter 2021, i risultati dello
studio che ha coinvolto decine di circoli e ambientalisti, con il quale si è
tornati ad analizzare le tipologie di rifiuti presente nelle nostre spiagge:
nel Lazio sono stati 15.800 i metri quadri oggetto della ricerca su 5
aree: la spiaggia Capratica a Fondi (LT), la spiaggia di levante a Terracina
(LT), la spiaggia della foce del Rio Santa Croce a Gianola di Formia
(LT); la spiaggia della Riserva di Tor Caldara ad Anzio (RM) e la spiaggia
libera Blu di Ostia a Roma. Tra i materiali rinvenuti la plastica è al primo
posto all’86,5% del totale dei rifiuti analizzati, seguita da metallo (3,4%),
vetro/ceramica (2,8%), carta/cartone (2,8%). Le altre categorie rappre-
sentano in totale il restante 4,5%. Tra gli oggetti maggiormente trovati
invece abbiamo ai primi 5 posti: pezzi di plastica tra 2,5 cm e 50 cm
con il 24,8%, seguiti da tappi e coperchi che sono l’8%, Cotton fioc il
7,7%, pezzi di polistirolo il 7% e mozziconi di sigaretta il 5,9%

Legambiente Lazio: “Plastica
il rifiuto più trovato sulle spiagge”
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“Comprendiamo il periodo pandemico
che ha spinto molte aziende ad organiz-
zarsi diversamente portando i cibi nelle
scuole preconfezionati per la sicurezza
dei nostri figli ma ci giungono sempre più
segnalazioni e foto sconvolgenti dalle
mense scolastiche di Roma Capitale in cui
va in onda una vergognosa angheria nei
confronti dei bambini con servizi sempre
più scadenti, qualità inadeguata e quanti-
tà sempre più all’insegna del risparmio a

danno dei più piccoli”. A denunciarlo
sono  Fabrizio Santori e Monica Picca,
dirigenti romani della Lega Salvini
Premier. “L’invito che facciamo è rivolto
alla sindaca Virginia Raggi affinché si fac-
ciano sempre più stringenti i controlli su
quanto servito nelle mense delle scuole e
sul comportamento delle ditte vincitrici
degli appalti. Lo stesso vale anche nelle
case per anziani  e negli ospedali pubblici
o convenzionati in cui si moltiplicano gli

appelli delle famiglie per fermare un pes-
simo trattamento dei pazienti sul tema
del cibo che viene a loro fornito di scarsa
qualità e di misera quantità. La totale
assenza di controlli da parte della
Regione Lazio e di Roma Capitale sta
generando un malcontento generale per
questo non permetteremo che ci si conti-
nui ad approfittare e accanire contro i più
piccoli, anziani e malati”,  concludono gli
esponenti della Lega

Santori-Picca (Lega): “La sindaca Raggi
controlli la qualità nelle mense scolastiche”

Campidoglio: avviati
i nuovi turni dei taxi 
A partire da ieri giovedì 13
maggio, una nuova turna-
zione del servizio taxi, così
da adeguarlo alla crescita
della domanda derivante
dalla riapertura di molte
attività cittadine (previste
dal Decreto Legge 22 Aprile
2021, n. 52) e in vista della
presenza di pubblico ad
eventi sportivi come gli
Internazionali di Tennis. I
turni saranno aumentati nei
feriali dal 50 al 75% della
flotta e nei fine settimana
dal 25 al 50%. La nuova tur-
nazione sarà valida fino al 13 giugno, nell'ottica di
migliorare ulteriormente il servizio in base alle nuove
“riaperture” previste nelle prime settimane del mese
prossimo. Così in una nota il Campidoglio. 

CORNICI 
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CLASSICHE, 
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Da Roche finanziamenti 
per 50mila euro ad un progetto
per la medicina di precisione

Pronti altri 20 autobus
da 18 metri per la flotta Atac

Mattia: “Bene il reparto di terapia 
sub-intensiva all’ospedale di Colleferro”

L’operazione consentirà un risparmio di oltre 700 mila euro annui
Campidoglio restituisce le chiavi
dell’immobile di via Panetteria
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Il Campidoglio ha restituito le
chiavi dell’immobile in affitto
di via della Panetteria. In un
post su Facebook l’assessora al
Patrimonio, Valentina
Vivarelli, spiega: “Abbiamo
detto addio a un altro fitto
passivo che gravava sulle
spalle dei cittadini romani.
Oggi è stato riconsegnato alla
proprietà lo stabile di via della
Panetteria, utilizzato in affitto
da Roma Capitale. Questa
operazione consentirà un
risparmio di oltre 700 mila
euro annui. Gli uffici sono
stati spostati in altre sedi di
proprietà capitolina, indivi-
duate tra quelle disponibili
adatte ad accogliere strutture e
personale da trasferire.
L’immobile era stato preso in
locazione da Roma Capitale in
epoca Marino seguendo una
logica totalmente antiecono-
mica, visto il considerevole
patrimonio immobiliare di cui

dispone la città. Una logica a
cui abbiamo impresso una
decisa inversione di tendenza
con la nostra amministrazione

che ha dismesso importanti
fitti passivi, ne cito uno per
tutti: Via del Tritone che ospi-
tava i gruppi consiliari. Sono

operazioni di logistica – prose-
gue Vivarelli - complesse e
articolate quelle che portano
alla dismissione di un fitto
passivo che devono risponde-
re ad esigenze organizzative
ben precise. Nel caso di Via
della Panetteria hanno coin-
volto gli impiegati della
Centrale unica appalti e del
settore Progetti e finanziamen-
ti europei, nonché una consi-
derevole mole di documenti.
Per questo voglio ringraziare
tutti gli uffici che hanno lavo-
rato per portare a termine le
operazioni necessarie a garan-
tire con successo questo ulte-
riore importante risultato, a
partire dal dipartimento
Patrimonio. Continua il nostro
processo di razionalizzazione
del patrimonio capitolino e di
risparmio di fondi pubblici
della città e dei romani.
Andiamo avanti lungo questa
strada”, continua.

Sono stati selezionati i vincitori
del Bando “Roche per la
Medicina di Precisione”. Tra i
progetti di ricerca finanziati
anche quello presentato
dall’Università Cattolica del
Sacro Cuore, Fondazione
Policlinico Universitario
Agostino Gemelli IRCCS, che
riceverà un contributo pari a
50.000 euro. Roche ha deciso di
dedicare un Bando specifico alla
Medicina di Precisione, a confer-
ma della rilevanza che questo
emergente modello di cura sta
assumendo all’interno del
Sistema Salute. Un approccio
integrato che considera l’insieme
delle caratteristiche genomiche
del tumore di ciascun paziente
così da realizzare diagnosi e per-
corsi terapeutici sempre più per-
sonalizzati. Sono 6 i progetti di
ricerca premiati in tutta Italia, per
un finanziamento complessivo di
300.000 euro, nell’ambito dell’ini-
ziativa promossa da Roche, a

conferma del proprio impegno a
sostegno della ricerca scientifica.
L’obiettivo del Bando è, infatti,
quello di dare slancio all’imple-
mentazione di soluzioni innova-
tive per la medicina di precisione
nel nostro Paese e promuovere
questo nuovo approccio diagno-
stico-terapeutico nell’ottica di
migliorare la presa in carico dei
pazienti colpiti da patologie
tumorali. Finalità ancora più vali-
de specialmente in un periodo
storico come quello attuale, in cui
sono emerse con maggiore forza
le criticità esistenti nella gestione
dei pazienti complessi. La medi-
cina personalizzata è oggi una
realtà per i pazienti affetti da
varie patologie oncologiche, tra
cui le neoplasie polmonari, alle
quali è dedicato il progetto con-
dotto dal gruppo di ricerca
dell’Università Cattolica del
Sacro Cuore - Fondazione
Policlinico Universitario
Agostino Gemelli IRCCS.

Entreranno in servizio nei pros-
simi giorni i 20 nuovi autobus
Iveco Bus Urbanway da 18
metri acquistati da Roma
Capitale nell'ambito del piano
di rinnovo della flotta Atac.
Questi mezzi rientrano negli
ordini fatti negli ultimi mesi del
2020 su piattaforma Consip per
un totale di 82 nuovi bus. Oggi
la Sindaca di Roma, Virginia
Raggi, insieme
all'Amministratore Unico di
Atac, Giovanni Mottura, e al
vicesindaco con delega alla Città
in Movimento, Pietro Calabrese,
ha fatto visita alla sede di
Romana Diesel, concessionaria
IVECO, per presentare i nuovi
bus snodati. Presenti anche i
vertici di Iveco Bus e della socie-
tà di via Collatina, storico par-
tner di Roma Capitale e di Atac.
I 20 bus da 18 metri sono tutti
destinati al deposito Atac di Tor

Sapienza e saranno utilizzati in
particolar modo su linee che
percorrono le grandi arterie
della città. “Questi mezzi sono
fondamentali per le tratte più
lunghe dove è importante
garantire una maggior capienza
per il rispetto delle norme anti-
Covid. Consolidiamo così la
partnership strategica con Iveco
Bus e Romana Diesel che anche
grazie alle nostre commesse
possono creare nuovo lavoro
per altre imprese del territorio”,
dichiara la sindaca di Roma,
Virginia Raggi. “Attraverso gli
investimenti fatti in questi anni
stiamo rinnovando tutta la flotta
di Atac, dai mezzi utilizzati sulle
distanze più brevi a quelli che
percorrono le grandi arterie,
come i bus snodati da 18 metri.
Entro fine 2021 arriveranno
anche altri veicoli acquistati da
Atac: oltre 900 nuovi mezzi su

strada in un solo mandato”,
aggiunge il vicesindaco con
delega alla Città in Movimento,
Pietro Calabrese. “Siamo orgo-
gliosi di contribuire al rinnova-
mento promosso da Roma
Capitale della flotta di ATAC -
partner storico di IVECO BUS e
della concessionaria Romana
Diesel - con i nuovi Urbanway
18 metri. Si tratta di autobus ad
alta capacità di passeggeri in un
momento storico in cui è neces-
sario fornire un’ampia capienza
e massima sicurezza per il tra-
sporto pubblico. Inoltre, le ridot-
te emissioni dei motori Euro 6 e
le tecnologie di bordo di ultima
generazione rappresentano un
vantaggio per l’autista, per i
passeggeri e per l’ambiente,
valori fondamentali di IVECO
BUS”, dichiara Giorgio Zino,
IVECO BUS Business Director
Italy & Greece Market. 

“L’inaugurazione è un’ottima notizia per tutto il
territorio, un esempio del fare comunità creando
rete tra le realtà del territorio, tra pubblico e priva-
to, oltre che di proficua collaborazione tra Asl,
Regione e Comune. L’apertura del nuovo reparto
è stata resa possibile grazie a un generoso contri-
buto dell’Azienda AVIO S.p.A, che non solo sta
portando in Europa e nello spazio la città di
Colleferro, ma con atti come questo dimostra di
tenere al bene della comunità”. “Superata la fase
di commissariamento la sanità del Lazio, che regi-
stra una tra le migliori performance nazionali
nella campagna vaccinale, continua a crescere
potenziando i presidi territoriali a garanzia del
diritto alla salute di tutte e tutti. Ringrazio ancora
l`assessore alla Sanità della Regione Lazio, Alessio
D`Amato, il Direttore generale della ASL Roma 5,
Giorgio Giulio Santonocito, il sindaco di
Colleferro, Pierluigi Sanna, e il Ceo di Avio, Giulio
Ranzo presenti oggi all’inaugurazione”. Così in

una nota Eleonora Mattia, Presidente IX
Commissione Consiglio regionale del Lazio a
margine dell’inaugurazione del nuovo reparto di
terapia sub-intensiva dell’Ospedale “Parodi
Delfino” di Colleferro (Roma). 



Rock In Roma: la musica 
tornerà il prossimo anno

Sabato 15 maggio Baubeach® ria-
prirà i battenti! L’attenzione alle
Biodiversità e al rispetto nei con-
fronti dell’Ambiente sono sempre
state una priorità della
Associazione che gestisce da 23
anni la spiaggia per cani “liberi e
felici” e questa estate sarà un'ulte-
riore occasione per riflettere su
quanto sta accadendo al nostro
Pianeta. Ma quest’anno la priorità
diviene urgenza, in virtù di una
ormai crescente consapevolezza
globale. Per riflettere su quanto è
necessario un repentino cambio di
marcia, Baubeach® ha ideato due
situazioni, che diverranno il trend
dell’estate: una installazione per-
manente, davanti alla quale le
persone potranno leggere, toccare
e meditare, e una esposizione di
tre giorni attraverso la quale poter
divulgare e far conoscere alcune
opportunità concrete per miglio-
rare il proprio lifestyle biososteni-
bile. Dal recupero dei vecchi
ombrelloni e attraverso l’opera
artistica di Karen Thomas, nasce
l'idea di raccontare la prima espo-
sizione, sotto il segno della prote-
zione di ciò che rimane e in nome
della tutela di tre elementi vitali:
l’Aria, Acqua e la Terra. "Ora o
mai più" è il titolo della installa-
zione permanente realizzata dal-
l'artista, corredata da parole e frasi
tratte dalle riflessioni delle più
grandi menti dell’umanità.

L'iniziativa è curata da Patrizia
Daffinà, ideatrice dell'evento, ed è
supportata dalla Compagnia
Generali Spa (sede di Viale Liegi,
Roma). "L’anima intellettuale del-
l’umanità - afferma la curatrice - è
da sempre stata attenta alle sorti
del Pianeta e di tutti i suoi abitan-
ti. E allora facciamo nostra questa
ispirazione, diveniamo 'ciò che
vorremmo vedere in questo
mondo'. Cominciamo o ricomin-
ciamo, da oggi, a guardare al
mondo come alla nostra casa da
difendere. Smettiamo di guardare
agli altri animali come ad un pro-
dotto, cominciamo a scoprirli
come individui. Questo è il senso
intrinseco della nostra filosofia e
delle iniziative che abbiamo pro-
grammato per questa stagione
estiva". Per individuare da vicino

le realtà che lavorano attorno al
cambiamento e per ridurre l’im-
patto ambientale, Baubeach® lan-
cia dunque anche l’invito a tre
giornate espositive, in program-
ma nelle prime tre domeniche di
giugno, luglio e agosto, denomi-
nate "Baucolors": giornate in cui le
persone, con assoluto rispetto alle
norme anticovid, potranno osser-
vare e valutare proposte in grado
di trasformare la loro vita, per il
benessere globale. L’estate alle
porte sarà occasione per incontra-
re le possibilità di cambiamento,
per quanto riguarda la relazione
con il cane: nello specifico,
l’Associazione ha allestito un’area
naturale attrezzata "magica", rea-
lizzata - così come la maggior
parte delle strutture visibili in
spiaggia - con il riciclo di legname

di risulta arrivato dal mare. Il
montaggio dei suddetti materiali
formerà un percorso in cui si svol-
geranno le sessioni di Pentadog®,
attività sportiva cinotecnica , svol-
ta in condizioni di sicurezza, in
cui si cercherà di aiutare le perso-
ne a trovare il migliore equilibrio e
la maggior gioia nella relazione
con il proprio cane, all'insegna
della consapevolezza di un'armo-
nia condivisa. L’Associazione, che

crede molto nel concetto di "for-
mazione", ha inoltre portato avan-
ti in questi mesi di lockdown alcu-
ni corsi certificati UNI ISO
29993:2017, dalla quale sono usciti
fuori, dopo i Pet Caretaker, anche
i Magnifici Sette Bauwatch®,
iscritti nel registro Bauwatch®
IHOD (Ideal Habitat Of Dogs).
Maggiori info nelle aree del sito
dell'Associazione dedicate ai corsi
e alla formazione.

Uno dei festival internazionali
più iconici annuncia lo stop
forzato. "Rock in Roma" infat-
ti  non ci sarà nell’estate 2021,
per il secondo anno consecuti-
vo. La decisione arriva dai
fondatori del festival, che così
danno appuntamento al 2022
per tornare insieme a respira-
re musica: “Con immenso
dispiacere comunichiamo
ufficialmente che anche que-

st’anno il Rock in Roma non
potrà svolgersi. Ci abbiamo
provato in tutti i modi e abbia-
mo sperato fino all’ultimo di
non dovervi dare questa
comunicazione per il secondo
anno ma, a causa delle restri-
zioni in essere in merito agli
eventi di musica dal vivo e
per la sicurezza di tutti, l’uni-
ca soluzione è quella di
rimandare il Rock in Roma al

2022. Vi ringraziamo ancora
una volta per la pazienza e il
supporto che ci avete dimo-
strato durante questo anno”.
Nelle prossime settimane ver-
ranno rese note le informazio-
ni necessarie relative ai singo-
li concerti presenti nella line
up del Rock in Roma 2021.
Tutti gli aggiornamenti saran-
no comunicati sui canali social
del festival
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Da domani sarà possibile tornare in spiaggia con i propri amici a quattro zampe

Nuovo colpo dei Carabinieri
allo spaccio di Tor Bella Monaca,
un arresto e sequestri di droga

Maccarese: Baubeach riapre i battenti

Quadraro, controllidei
Carabinieri
nei minimarket: 
sanzioni per due gestori
I Carabinieri della Stazione
Roma Quadraro, con la colla-
borazione del personale spe-
cializzato del NAS di Roma,
hanno eseguito una serie di
accertamenti nei confronti dei
minimarket presenti nella zona
di competenza. Il bilancio è di
2 commercianti sanzionati: nel
primo esercizio sottoposto ad
ispezione, i militari hanno
riscontrato la mancanza del
manuale HACCP e carenze
igieniche che hanno compor-
tato per il gestore – un cittadi-
no del Bangladesh di 36 anni –
una sanzione amministrativa
dell’importo di 3.000. In un
negozio di frutta e verdura,
invece, i Carabinieri hanno
sanzionato per 2.000 euro il
titolare, anche in questo caso
un cittadino del Bangladesh di
51 anni, per la mancata appli-
cazione del piano HACCP.

Quartiere Appio Nuovo,
rintracciato
e arrestato un latitante
internazionale
I Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma hanno
rintracciato e arrestato un cit-
tadino della Lituania di 47 anni,
domiciliato a Roma e con pre-
cedenti, in esecuzione di un
provvedimento di arresto
provvisorio ai fini estradiziona-
li verso la Moldavia, paese in
cui, con un alias, è ricercato
per una serie di reati contro il
patrimonio. L’uomo, che deve
scontare la pena di 4 anni, 8
mesi e 19 giorni, è stato fer-
mato nel corso di un control-
lo alla circolazione stradale
eseguito in via di Torricola e,
dopo la notifica del provvedi-
mento, è stato trattenuto in
caserma in attesa delle deci-
sioni dell’Autorità Giudiziaria.

in Breve

Ancora un blitz dei Carabinieri
della Stazione di Tor Bella
Monaca nel popoloso quartie-
re ad est della Capitale, teatro,
nelle ultime settimane, di
importanti operazioni antidro-
ga. Anche questa volta, a finire
in manette è stato un pusher ¬-
un ragazzo di 23 anni di Civita
Castellana - sorpreso in via
dell’Archeologia, una delle più
note piazze di spaccio della
zona, in possesso di 6 dosi di
cocaina pronte per essere

smerciate. La droga è stata
sequestrata mentre il giovane,
con precedenti, è stato tratte-
nuto in caserma in attesa del
rito direttissimo.  Nel corso
della stessa attività, durante
un’ispezione, è stato scoperto
un box auto in disuso al cui
interno ignoti avevano depo-
sitato 15 gr. di cocaina suddi-
visi in singole dosi e due giub-
botti antiproiettile. Tutto il
materiale rinvenuto è stato
sequestrato.
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“L’Etruria 
Eco Festival 
sul nuovo 
lungomare”
È il sogno nel cassetto 
dell’assessora Federica Battafarano
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“Lo avevamo annunciato:
avremmo introdotto a Cerveteri
la tariffazione puntuale dei rifiu-
ti. Dopo aver lavorato alla realiz-
zazione di un modello efficacie e
averlo sperimento per alcuni
mesi nella città, abbiamo final-
mente approvato in Consiglio
Comunale il regolamento della
Tarip. Siamo fra i pochissimi
comuni del Lazio ad applicare
un sistema di tariffazione pun-
tuale, profondamente convinti
che la Tari debba premiare i citta-
dini virtuosi e penalizzare chi
non differenzia e con i suoi com-
portamenti fa lievitare inevitabil-
mente i costi dei conferimenti in
discarica che poi ricadano su
tutti i cittadini. Introduciamo
dunque un sistema più equo di
calcolo della tariffa dei rifiuti ma
soprattutto un sistema che deve
portare tutti a differenziare sem-
pre di più e sempre meglio per
tutelare e proteggere il nostro
ambiente perché il vero rispar-
mio è quello ambientale”. A
dichiararlo è Elena Gubetti,
Assessora alle Politiche

Ambientali del Comune di
Cerveteri. “La prima cosa che i
cittadini devono sapere è che per
affrontare in modo corretto que-
sta rivoluzione, è obbligatorio
essere in possesso dell’intero kit
dei mastelli – spiega Elena
Gubetti –  per cui, chiunque non
nè sia ancora in possesso deve
urgentemente farne richiesta tra-
mite il nostro link
(http://www.mastellicervete-
ri.msa.srl/) di prenotazione per
avere un appuntamento per il
ritiro. Mentre per tutti gli altri cit-
tadini che già sono in possesso
del kit è importante comunicare
l’esatta corrispondenza dei codi-
ci dei mastelli, i quali devono
essere perfettamente allineati
con la propria utenza. Il
Comune, insieme al team di
Viasat e di Junker, per agevolare
i cittadini ha messo disposizione
un’apposita funzione di verifica
che da oggi è accessibile dall’app
Junker. Accedendo a Junker dal
proprio smartphone, nella sezio-
ne servizi, troverete l’icona
“Censimento mastelli”.

Cliccandola si
attiverà l’appli-
cativo di lettura
dei codici a
barre dei mastel-
li. È possibile sia
inserire manualmen-
te il codice stampato sui con-
tenitori, sia scansionare diretta-
mente il codice a barre presente
sui contenitori, secondo le proce-
dure indicate. Sono tenuti alla
comunicazione tutti quegli uten-
ti che hanno ricevuto i mastelli
prima di gennaio 2021. La proce-
dura di verifica permette l’esatta
contabilizzazione delle esposi-
zioni delle utenze per determina-
re la quota economica che il con-
tribuente pagherà (tra i costi
variabili della bolletta) in base
alla reale esposizione e allo svuo-
tamento dei contenitori”. Per
tutti quegli utenti che non aves-
sero la possibilità di effettuare il
censimento o avessero difficoltà
è a disposizione a partire da
lunedì 17 Maggio dal lunedì al
sabato dalle ore 08:00 alle ore
12:00 un numero di telefono

dedicato 3510702468. Tutte le
informazioni relative il servizio
di igiene urbana, in continuo e
tempestivo aggiornamento, sono
disponibili sul sito del Comune
di Cerveteri, nella sezione “-
Rifiuti + Valore” oppure sulla
APP JUNKER. Per integrare il kit
dei mastelli, qualora deteriorati o
mancanti, è necessario compilare
il form disponibile sul sito inter-
net del Comune di Cerveteri,
sezione “- Rifiuti + Valore” –
“Prenotazione Kit Contenitori”,
oppure, per la sola assistenza,
chiamare il numero 0689630225.
Inoltre al link
https://www.youtube.com/wa
tch?v=GeytrOBeqtw è disponi-
bile un video esplicativo delle
operazioni da compiere per il
censimento.

L’annuncio è stato dato dall’as-
sessore alla Cultura del Comune
di Cerveteri, Federica
Battafarano nell’arco della
trasmissione social-radio
TalkCity intervistata
dal buon Giorgio
Ripani: “Il mio sogno
è organizzare il pros-
simo Etruria Eco
Festival sul lungoma-
re dei Navigatori
Etruschi in ultimazio-
ne di lavori a Campo
di Mare. Mi piace-
rebbe tantissimo.
Intorno alla metà
di luglio dovrem-
mo riuscire a
tagliare il nastro
di quest’opera
tanto attesa. Il suc-
cesso del Jova Beach
Party ha fatto sicura-
mente da trampolino
di lancio per nuove
prospettive e nuovi
importanti progetti. Tra questi c’è sicuramente L’EEF 2021,
Covid permettendo. Sicuramente la pandemia ha fortemente
inciso sul programma degli eventi a Cerveteri degli ultimi due
anni. Sono speranzosa però che questa estate ci sia più libertà
rispetto all’anno scorso e voglio credere che riuscirò ad orga-
nizzare l’Etruria Eco Festival 2021 esattamente come lo sogno.
Quello che posso dare per certo è che la prossima stagione esti-
va ormai alle porte si svolgerà per lo più nella cornice del Parco
della Legnara, quindi nella stessa location dello scorso anno,
che rispetto a piazza Santa Maria può ospitare un numero di
gran lunga superiore rispetto a quelli che entrano nella storica
piazza, anche calcolando il distanziamento sociale dovuto alle
norme anti-covid che dobbiamo sempre tenere in considerazio-
ne. Quindi quel che è certo è che il Parco della Legnara sarà la
location fissa degli eventi dell’Estate Caerite 2021” .

Cerveteri verso la TARIP:
fondamentale avere tutti i mastelli
Elena Gubetti, Assessora alle Politiche Ambientali:
“TARIP sistema virtuoso possibile con la collaborazione di tutti”



Moretti: “Da oggi 
riapre il bosco di palo”

Biblioteca: libri dismessi, come richiederli

Monumento naturale Palude di Torre Flavia,
evento per sensibilizzare alla cura dell’ambiente

Appuntamento alle ore 15 con l’associazione “Sui passi di Caravaggio”
Domani pomeriggio sarà scoperta 
la statua sul lungomare Marina di Palo
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“Annunciamo con soddisfa-
zione ai cittadini di Ladispoli
che sabato 15 maggio, alle ore
17, sarà scoperta la statua di
Caravaggio sul lungomare
Marina di Palo. Un ulteriore
passo in avanti del progetto
dell’associazione Sui passi di
Caravaggio per la rivendica-
zione dello sbarco a Palo e
forse della morte del grande
pittore sulle nostre sponde
dove fu visto vivo per l’ultima
volta”. A parlare è il sindaco

Alessandro Grando che sco-
prirà il busto in bronzo di
Michelangelo Merisi insieme
all’artista Sergio Bonafaccia
che ha realizzato la statua a
costo zero per i contribuenti di
Ladispoli. “All’inizio dell’an-
no - prosegue il sindaco - deli-
berammo di accettare la pro-
posta dell’artista di posiziona-
re la statua lungo la
Passeggiata del Caravaggio
davanti alla spiaggia di
Marina di Palo al fine di inse-

rire un ulteriore ed importante
tassello per rinsaldare il lega-
me tra Ladispoli e
Michelangelo Merisi. La zona
scelta è significativa, è il luogo
dove è ormai certificato che
Caravaggio sbarcò a luglio del
1610, su quel tratto del lungo-
mare dove l’amministrazione
comunale aveva già provve-
duto ad installare la cartelloni-
stica turistica ed informativa.
Ringraziamo l’artista Sergio
Bonafaccia per aver realizzato

questo progetto, sostenuto
nelle spese da alcuni impren-
ditori privati. Ladispoli avrà la
prima statua in assoluto dedi-
cata al grande pittore lombar-
do, nel rispetto delle norme
anti covid, invitiamo i cittadini
a partecipare alla cerimonia di
sabato prossimo che sarà la
prima di una lunga serie di
appuntamenti dedicati a
Caravaggio organizzati o
patrocinati dall’amministra-
zione comunale”.

“Il bosco di Palo, dopo i lavori
di manutenzione e la piantu-
mazione di nuovi lecci, vener-
dì 14 maggio riapre al pubbli-
co”. A renderlo noto è il consi-
gliere delegato alle aree pro-
tette, Filippo Moretti, che in
questi mesi ha seguito nuovi
interventi che hanno permes-
so la riapertura del polmone
verde di Ladispoli. “Invitiamo
i cittadini che si recheranno
nel bosco - ha proseguito
Moretti - a rispettare questo
habitat naturale per preserva-
re il suo delicato ecosistema.
Tra i lavori di manutenzione
che sono stati effettuati c’è
l’istallazione della nuova rete
di confine che separa la parte
pubblica del Bosco di Palo da
quella privata. Negli anni
parte della rete era crollata in
più punti a causa di alcune
alberature malate che sono
cadute, mentre in altri si erano
aperti numerosi varchi di pas-
saggio, principalmente per
l’azione di clandestini che
sono penetrati nel bosco per
motivi diversi. Gli interventi
effettuati nel bosco hanno
riguardato soprattutto la

rimozione di piante pericolan-
ti e la riforestazione, grazie
anche al progetto europeo,
‘Primed- Life’, di quella
importante parte di bosco che
è andata perduta tra gli anni
’90 ed inizio 2000 a causa del-
l’aggressione di fungo patoge-
no. Infine, ci sono 40 nuovi
lecci, nati dalla germinazione
dei semi raccolti nel bosco,
messi a dimora alcune setti-
mane fa. Il bosco è curato
dall’Associazione Verde
Speranza e sorvegliato
dall’Associazione UNPPE ed
ha bisogno di essere rispettato
per poter continuare a vivere,
è questo l’appello che insieme
a queste associazioni rivolgia-
mo a tutti i visitatori”. Il bosco
è aperto al pubblico dalle ore
8.00 alle 20.00 tutti i giorni.

Domenica 16 maggio 2021 pres-
so il Monumento naturale
Palude di Torre Flavia si terrà
l’evento  ‘Non solo plastica: cac-
cia agli incrostanti’ organizzato
dal Servizio Aree protette della
Città metropolitana di Roma
Capitale . L’iniziativa è incen-
trata su gioco di spiaggia con
raccolta della plastica, separa-
zione dei materiali e campiona-
mento degli organismi biologici

incrostanti i materiali plastici,
sia sulla spiaggia che nel retro-
duna dove si accumula il poli-
stirolo, più leggero, spesso uti-
lizzato in mood opportunistico
dalla vegetazione alo-psammo-
fila. Gli organismi incrostanti
verranno classificati e i volonta-
ri saranno resi partecipi della
ricerca, in un’ottica di Citizen
Science ma soprattutto di
Citizen Management. In questa

occasione saranno distribuite le
brochure del progetto europeo
Interreg Med “LABELSCAPE –
Integrazione dei marchi di
sostenibilità nelle politiche turi-
stiche del Mediterrane” cui la
CMR partecipa con l’obiettivo
di avviare il procedimento di
certificazione di sostenibilità
turistica dell’area protetta di
Torre Flavia, secondo standard
internazionali. Per la partecipa-

zione è prevista la  prenotazio-
ne obbligatoria. Le prenotazioni
devono essere indirizzate al
dott. Corrado Battisti referente
dell’Area protetta “Monumento
naturale Palude di Torre
Flavia” all’indirizzo e mail:
c.battisti@cittametropolitanaro-
ma.gov.it Appuntamento alle
ore 9.30 ingresso dell’area pro-
tetta: via Roma, 141, Ladispoli.
Chiusura: ore 13.00.

Sono 494 i libri che la Biblioteca
comunale Peppino Impastato
mette a disposizione  di associa-
zioni e scuole del territorio inte-
ressate a creare o ad arricchire la
propria biblioteca. Si tratta di
libri usurati, logori, deteriorati e
quindi non più funzionali al
servizio proprio della
Biblioteca. La scelta, effettuata
seguendo i principi e le linee
guida stabiliti dal Ministero dei
Beni Culturali e da organismi
internazionali quali l’UNESCO
e l’IFLA (International
Federation of Library
Association) e autorizzata dal
MIBACT-Soprintendenza
archivistica e bibliografica del

Lazio, è stata approvata con
deliberazione di Giunta
Comunale n. 73 del 10 maggio
2021. Entro 90 giorni le bibliote-
che pubbliche interessate a rice-
verli in dono possono inviare

una mail a biblioteca@comune-
diladispoli.it. Per visionare l’av-
viso e l’elenco dei libri
https://www.comunediladi-
spoli.it/biblioteca-libri-dismes-
si-come-richiederli/notizia



Rifiuti, 
ok alla legge 
che amplia
le competenze
dell’Arpa Lazio
L’Agenzia regionale supporterà la fase
istruttoria di Via, Aia e autorizzazione
unica per i nuovi impianti 
di smaltimento e di recupero dei rifiuti
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I sommozzatori della stazione
navale di Civitavecchia in colla-
borazione con il personale
subacqueo della
Soprintendenza archeologia
belle arti e paesaggio per la pro-
vincia di Viterbo e per l’Etruria
Meridionale, hanno ritrovato,
nel lago di Bolsena, un coltello a
lingua da presa ed una moneta
del IV Sec. dopo Cristo.
Un’immersione per il manteni-
mento degli standard operativi
in acqua dolce, si è trasformata
in una sorprendente scoperta
archeologica, grazie all’uso dei
metal detector in dotazione ai
finanzieri, il cui funzionamento
è stato sperimentato unitamen-
te agli archeologi nell’area som-
mersa nota come Gran Carro di
Bolsena. 
La strumentazione ha permesso
di individuare dapprima una
piccola moneta romana, con un

diametro di circa 1,5 cm, raffi-
gurante l’imperatore
Costantino, riferibile alla fine
del IV sec. e successivamente, in

una zona coperta da fango e
vegetazione lacuale, un coltello
di circa 18 cm., coperto di incro-
stazioni, ma ben conservato, da

attribuire con ogni probabilità
all’epoca protostorica. Le acque
del lago celano infatti un inse-
diamento molto antico, fre-
quentato principalmente
durante la prima età del ferro
(X-IX sec. a.C.) Comprendente,
oltre l’area della nota palafitta,
anche un’imponente struttura
ellittica costituita da pietrame
informe delle dimensioni di
circa 60x80 metri, localmente
chiamata “aiola”. L’intervento
svolto dai sommozzatori della
stazione navale e dagli archeo-
logi, ha consentito di sottrarre i
reperti all’illecita predazione di
soggetti non autorizzati, che
ricavano ingenti profitti ven-
dendoli illegalmente a collezio-
nisti senza scrupoli, evidenzian-
do così la trasversalità di azione
del corpo con riguardo ai setto-
ri esclusivi della polizia econo-
mico finanziaria.

Il Consiglio regionale ha approvato, con 29 voti a favore e 8
contrari, la proposta di legge regionale n. 288 del 7 aprile 2021,
che attribuisce all’Agenzia regionale per la protezione ambien-
tale del Lazio (Arpa) nuove competenze in tema di autorizza-
zioni: fornirà supporto alla fase istruttoria per la valutazione di
impatto ambientale (Via), l’autorizzazione ambientale integra-
ta (Aia) e l’autorizzazione unica per i nuovi impianti di smalti-
mento e di recupero dei rifiuti, ma la titolarità del procedimen-
to amministrativo resterà in capo alla Direzione regionale com-
petente in materia. Il provvedimento, illustrato dall’assessora
regionale alla Transizione ecologica, Roberta Lombardi, nella
seduta del 29 aprile, si compone di otto articoli ed è stato appro-
vato con sette emendamenti, quattro presentati dal gruppo
Fratelli d’Italia e tre dalla stessa assessora Lombardi, uno dei
quali incrementa ulteriormente lo stanziamento del fondo spe-
ciale di parte corrente (articolo 6) per gli anni 2022 e 2023. Dagli
iniziali 1,2 milioni di euro per il 2022, infatti, si passa a 2,7 milio-
ni di euro per lo stesso anno e vengono aggiunti 1,755 milioni
di euro per il 2023, per un totale di circa 3,25 milioni di euro in
più. L’incremento del fondo per il 2021 resta invece pari a
3.590.400 euro. Inoltre, l’articolo 5 (disposizioni finanziarie)
prevede un’integrazione di 414 mila euro, a decorrere dal 2021,
della voce di spesa già esistente nel bilancio regionale destina-
ta alla copertura delle spese relative all'Arpa, proprio per l’eser-
cizio delle nuove funzioni istruttorie che le vengono attribuite
con la legge approvata oggi. La definizione delle modalità e dei
termini per l’esercizio delle funzioni istruttorie da parte
dell’Arpa sarà demandata – ai sensi dell’articolo 4 della propo-
sta di legge – ad un regolamento di attuazione e integrazione,
che la Giunta regionale dovrà adottare entro sessanta giorni
dall’entrata in vigore della legge. L’articolo 7, infine, introduce
due disposizioni transitorie: 1) l’applicazione dell’attribuzione
ad Arpa delle nuove competenze viene rinviata alla data di
entrata in vigore del regolamento di attuazione e integrazione
previsto dall’articolo 4, per consentire l’esercizio delle nuove
funzioni sulla base di un quadro ordinamentale organico; 2) ai
procedimenti già avviati alla data di entrata in vigore dello stes-
so regolamento continueranno ad applicarsi le disposizioni
legislative regionali vigenti prima dell’entrata in vigore della
nuova legge.

Sorpresa durante un’immersione dei sommozzatori
delle fiamme gialle, in collaborazione con la soprintendenza
Importante scoperta 
archeologica nel lago di Bolsena

C'è grande attesa per la ceri-
monia di consegna del
pannello turistico di
Bracciano “Città del
F o r m a g g i o ” .
L'appuntamento è fissato
per sabato 15 maggio alle
17 presso il Chiostro degli
Agostiniani in via
Umberto I a Bracciano.
L'evento vede la parteci-
pazione di istituzioni di
rilievo nel panorama
regionale e nazionale di
un circuito delle eccellen-
ze legate all'Agricoltura e
al buon cibo. Sarà presente
l’Assessore all’Agricoltura e
Filiera della Cultura del cibo
della Regione Lazio Enrica
Onorati, il Sindaco di Bergamo
Giorgio Gori, il Sindaco di
Novara di Sicilia Girolamo
Bertolami, il Presidente
dell’Arsial Mario Ciarla, il
Presidente Onaf Carlo Adami e
il Consigliere nazionale Onaf
(delegato Roma) Domenico
Villani, il Portavoce Produttori
Caseari del territorio Lago di
Bracciano Giancarlo Gentili.
Interverrà anche l’artista
Simone Luciani dell’associa-
zione culturale R. Sanzio – Blue
in the face con “Elogio al
Formaggio”. A fare gli onori di
casa il Sindaco di Bracciano
Armando Tondinelli insieme
all’Assessore al Turismo e
Vicesindaco Luca Testini e
all’Assessore alla Cultura

Claudia Marini: “Questa inve-
stitura di Bracciano Città del
Formaggio – ha dichiarato il
Sindaco di Bracciano Armando
Tondinelli – è una grande
opportunità per il nostro terri-
torio che vanta vere e proprie
eccellenze caseari. 
Grazie alla volontà di fare rete
e sinergia anche con altri
Comuni d'Italia, sono sicuro
che potremo guardare lontano.
Ringrazio le istituzioni e asso-
ciazioni che interverranno alla
cerimonia della targa turistica
dedicata alla nostra città”. La
conduzione è affidata al diret-
tore di Rai News 24 Andrea
Vianello.  La consegna della
targa turistica, fa seguito alla
prestigiosa investitura di
“Bracciano Città del
Formaggio 2021”, da parte

dell’Onaf (Organizzazione
Nazionale Assaggiatori
Formaggi). Con 6 formaggi
DOP e 47 prodotti caseari PAT,
la Regione Lazio è ai primi
posti a livello nazionale per dif-
fusione e presenza capillare sui
territori di una vocazione lat-

tiero casearia, fatta di for-
maggi arcinoti (come il
Pecorino Romano, la
Ricotta Romana, la
Mozzarella di Bufala
Campana, il Pecorino di
Picinisco) e meno noti (ad
esempio lo
Squarquaglione dei Monti
Lepini, il Cacio Magno).
Più di un formaggio di
qualità è prodotto in
almeno 110 Comuni su
378 della Regione, molti
dei quali, con popolazione
inferiore ai 5000 abitanti,

collocati in aree interne,
marginali, lontane dai flussi

turistici di rilievo. Al livello ter-
ritoriale di Bracciano e dintor-
ni, una grande iniziativa che è
stata fatta: la costruzione di
una sinergia tra Comuni diver-
si attraverso la costituzione
della Rete dei Comuni del
Formaggio presieduta dal
Sindaco di Sacrofano Patrizia
Nicolini. Su questa scommessa
17 Comuni Laziali, guidati da
ALI Lega delle Autonomie,
hanno deciso di abbracciare il
progetto promosso daARSIAL
e di investire nella forza della
rete, sia come strumento di
promozione e tutela di un pro-
dotto d'eccellenza della filiera
agroalimentare, sia come scam-
bio e condivisione di buone
pratiche e di politiche di svi-
luppo da condividere e attuare
in maniera congiunta.

“Bracciano Città del Formaggio”
domani cerimonia di consegna
del pannello turistico informativo
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La ripartenza di Costa Crociere, lo
scorso 1° maggio da Savona, ha rap-
presentato un importante segnale
positivo per l’intero settore del turi-
smo in Italia, confermato dalla visita
di oggi, a Civitavecchia, da parte delle
autorità a bordo di Costa Smeralda, la
prima nave Costa a riprendere a ope-
rare nel 2021. Un’occasione per sotto-
lineare la centralità per la ripresa del
turismo e per l’intera economia italia-
na del sistema crocieristico e di
un’azienda come Costa che, prima
della pausa per l’emergenza Covid,
generava un indotto annuo pari a 3,5
miliardi di euro a livello nazionale,
assicurando oltre 17.000 posti di lavo-
ro diretti e indiretti e dando lavoro a
circa 5.000 fornitori. “La nostra ripar-
tenza vuole essere un messaggio forte
di ripresa per il comparto crocieristico
e per tutto l’indotto che dipende dalle
nostre attività. Dopo Costa Smeralda,
nel corso delle prossime settimane
ripartiranno altre tre navi Costa, che
riporteranno le crociere anche nel Mar
Adriatico”, ha affermato Mario
Zanetti, Direttore Generale di Costa
Crociere. “Collaboriamo da sempre a
stretto contatto con le autorità nazio-
nali e locali per valorizzare il più pos-

sibile il nostro impatto positivo sulle
comunità e ora, dopo la pausa forzata
dovuta alla pandemia da Covid-19,
ripartiamo con misure di sicurezza
rafforzate e offrendo un’esperienza di
crociera rinnovata, che punti ad un
turismo sempre più responsabile e
green, in grado di far scoprire le bel-
lezze del nostro Paese, anche quelle
meno conosciute”. “Accogliamo con
grande entusiasmo e vera speranza il
ritorno di Costa Crociere nella nostra
città. L'attenzione della compagnia
alla sicurezza e l'introduzione di pro-
tocolli di alto livello, garantirà certa-
mente quella ripartenza graduale che
aspettiamo con fiducia. Il comparto
crociere rappresenta un settore strate-
gico per l'economia del territorio e la
qualità di Costa è la benvenuta!” – ha

dichiarato l’Assessore al Turismo del
Comune di Civitavecchia, Emanuela
Di Paolo. “In questo momento “ripar-
tenza” è la parola chiave. E non è un
caso che a livello mondiale il settore
crocieristico sia ripartito dal Porto di
Roma, offrendo una risposta in termi-
ni organizzativi all’emergenza del
coronavirus che costituisce al tempo
stesso un modello e uno stimolo per
tutto il Sistema Italia. Ora dobbiamo
riprendere da qui e riconquistare quei
numeri, e magari anche migliorarli,
che sono vitali per il nostro turismo e
la nostra economia. E questo vale in
particolar modo per il porto di Roma
che, alla vigilia della pandemia, era
prossimo a consolidare il ruolo di lea-
der a livello nazionale con la prospet-
tiva del superamento della soglia dei

tre milioni di crocieristi e che, a causa
dello stop, ha subito effetti devastanti
in tutto il suo tessuto economico e
produttivo. Oggi, grazie alle capacità
organizzative delle compagnie crocie-
ristiche, come Costa Crociere, possia-
mo sperare in un rapido riavvio del-
l’operatività già per la seconda parte
dell'anno in corso e ricominciare a
guardare al futuro con grande ottimi-
smo" – ha dichiarato il Presidente
dell’Autorità di Sistema Portuale del
Mar Tirreno Centro Settentrionale,
Pino Musolino. Il settore del turismo
sta gradualmente ripartendo e si sta
rinnovando per adattarsi alle nuove
esigenze che la pandemia ha reso
sempre più necessarie. Primo fra tutti
la sicurezza e la tutela della salute per
i turisti, i professionisti del settore e

per le comunità locali più interessate
dalla riapertura dei viaggi. Per quanto
riguarda le crociere, Costa ha predi-
sposto, insieme ad esperti scientifici e
alle autorità italiane, il Costa Safety
Protocol, il protocollo che contiene
misure operative relative a tutti gli
aspetti dell’esperienza in crociera, sia
a bordo sia a terra. Inoltre, Costa
Crociere punta ad un’esperienza di
vacanza all’insegna della sostenibilità,
e la scelta di ripartire proprio con
Costa Smeralda, la prima nave ali-
mentata a LNG, la tecnologia di pro-
pulsione attualmente più avanzata
per abbattere le emissioni, ne è la
prova. L’ammiraglia è la più avanzata
in termini di riduzione dell’impatto
ambientale, grazie anche a sistemi di
efficientamento energetico intelligen-
te, la raccolta differenziata a bordo,
l’utilizzo di dissalatori per trasforma-
re l’acqua del mare e coprire il fabbi-
sogno di acqua della nave.
L’esperienza di crociera è stata poi
totalmente rinnovata grazie ad un
programma di escursioni pensato per
assicurare la massima sicurezza possi-
bile e soprattutto la riscoperta di loca-
lità meno conosciute per favorire un
turismo più responsabile.

La ripresa delle crociere come segnale di ripartenza del settore

Incontro con le autorità sulla Costa Smeralda
Il Direttore Generale di Costa Crociere accoglie le autorità a bordo dell’ammiraglia della compagnia, 
a sottolineare il valore della ripartenza del settore crocieristico per l’intero comparto del turismo

Martedì mattina il sindaco Tidei ha ricevuto la graditissima
vista di cortesia del nuovo presidente dell’Autorità portuale di
Civitavecchia Pino Musolino. “Con il responsabile
dell’Authority abbiamo avuto un proficuo e cordiale collo-
quio, durato oltre un’ora nel corso del quale abbiamo potuto
affrontare molti argomenti perlopiù legati allo sviluppo della
portualità, non solo della città di Civitavecchia ma dell’intero
comprensorio. Ho avuto così anche finalmente l’opportunità
di esprimere al dott. Musolino il mio personale appezzamento
per l’ottima scelta compiuta dal Ministero con la sua nomina
che si basa su precise e alte professionalità e competenze
acquisite nei suoi incarichi precedenti. Il costruttivo incontro è
stato anche l’occasione per confrontarsi su alcuni progetti

futuri anche legati al territorio del principale porto crocieristi-
co dell’Europa qual è oggi Civitavecchia, e per mettere a
disposizione del presidente Musolino, le mie di competenze
maturate nei miei ripetuti incarichi quale sindaco di
Civitavecchia e soprattutto in relazione alle grandi intuizioni
avute e ai progetti e iniziative varate dal sottoscritto, durante
l'egida del primo presidente dell’Autorità Portuale, il com-
pianto Nerli, iniziative che hanno portato alla nascita e al
decollo dello scalo marittimo di Civitavecchia. Sono certo che
con la ripresa delle attività delle navi da crociera sarà possibi-
le studiare anche dei nuovi e fattibili progetti di sviluppo turi-
stico, ripeto per l’intero comprensorio e in particolare per
Santa Marinella che, finalmente, potrà entrare di diritto a far

parte del circuito di pacchetti offerti ai crocieristi che sbarcano
a Civitavecchia, grazie alle e sue potenzialità e peculiarità, a
partire dal nuovo Parco della Scienza di Guglielmo Marconi di
Torre Chiaruccia, al costituendo e vicino Parco Archeologo di
Castrum Novum, senza dimenticare il vero fiore all’occhiello
del litorale, il castello di Santa Severa”.

Il Presidente dell’Autorità Portuale Musolino
incontra il Sindaco di Santa Marinella Tidei

Castrum Novum, in arrivo le nuove
tabelle didattiche e pannelli illustrativi

A Santa Marinella, nell'area archeologica di
Castrum Novum procedono i lavori per la
messa in opera delle tabelle didattiche e dei

pannelli illustrativi che raccontano la storia e
l'archeologia del sito. “A breve l'inaugurazione
del nuovo percorso di visita che arricchisce la
proposta culturale e turistica di Santa
Marinella”, annuncia il dottor Flavio Enei, stori-
co direttore del Museo di Santa Severa. “Grazie

all'Amministrazione comunale, alla
Soprintendenza Archeologia dell'Etruria, alla
sponsorizzazione dell'ENEL e soprattutto al
fondamentale impegno civile dei volontari per i
beni culturali del Gruppo Archeologico del
Territorio Cerite che tutto l'anno operano al

fianco degli archeologi del Museo Civico per la
tutela e la valorizzazione del nostro patrimo-
nio”, conclude sui social Flavio Enei.
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Campionato Nazionale Serie B2 Femminile - PlayOff 

La Margutta CivitaLad ha fatto
sua la gara di esordio dei Play
Off superando in trasferta una
VBC Viterbo niente affatto
arrendevole. Le due squadre
che si conoscono bene, ad inizia-
re dai due tecnici Pietro Grechi e
Iacopo Iacovacci, amici di lungo
corso e spesso costretti a batta-
gliare “l’un contro l’altro arma-
to”, hanno disputato una gara
avvincente, combattuta e per
lunghi tratti incerta; in definitiva
ne ha goduto lo spettacolo. E’
battaglia sin dalle prime fasi di
gioco. Inizia bene il Viterbo, ma
la Margutta CivitaLad subito
risponde; gli attacchi sembrano
prevalere sulle rispettive difese,
si procede in perfetta parità fino
a metà set, poi la Margutta
CivitaLad accumula un leggero
vantaggio e chiude il set a pro-
prio favore (20-25). Nel secondo
set la Margutta CivitaLad
diventa improvvisamente irri-
conoscibile; un apparente calo
di tensione delle tirreniche a cui
si associa la veemenza delle
padrone di casa, dimostratesi
pronte per un immediato riscat-
to, fa scaturire un parziale (9-2)
che diventa subito difficile da
gestire. Grechi richiama la sua
squadra più volte, effettua tutti i
cambi possibili, ma il parziale è
ormai irrimediabilmente com-
promesso; si chiude il set con
uno sbalorditivo (25-11). Bella

invece la reazione della
Margutta CivitaLad nel terzo set
dove sono divenuti più incisivi e
precisi alcuni aspetti tattici sug-
geriti, o meglio dire imposti, dal
tecnico Grechi. Sono quindi rie-
merse le peculiarità delle attac-
canti tirreniche, ed in particolare
dell’opposto Alice Grossi, che
hanno messo in difficoltà la
sicurezza e la veemenza sino a
quel momento palesata dal set-
tetto viterbese. Aggiudicatosi il
terzo set con un perentorio (12-
25), la CivitaLad ha continuato
ad imporre il suo gioco anche
nel quarto set, chiudendolo sul
(17-25) e con esso definitiva-
mente la gara a proprio favore.
L’appuntamento per la gara di
ritorno, che decreterà inequivo-
cabilmente quale squadra del-
l’alto Lazio passerà il turno, è
fissato per Sabato 15 Maggio, al
PalaSport di Civitavecchia, alle
ore 17.30. Questi i risultati per-
venuti dagli altri campi : Andrea
Doria Tivoli – Volley Pomezia :
1-3; Alfieri Cagliari – S.Paolo
Cagliari : 3-1; Errepi Grosseto –
La Smeralda Ossi (SS) : 3-0.
Ricordiamo che la Margutta
CivitaLad nell’eventualità pas-
sasse il turno, incontrerà in
semifinale la vincente del con-
fronto Grosseto - Ossi (SS) nei
giorni 19 Maggio in trasferta ed
il 22 Maggio al Pala Panzani di
Ladispoli.

Settima giornata di campionato
in Eccellenza e turno infrasetti-
manale dunque allo stadio
Enrico Galli, dove si affrontano
due compagini in qualche
maniera sicuramente non pro-
prio entusiaste dell’andamento
intrapreso in questa particolare
appendice di un’annata calcisti-
ca, scandita inevitabilmente
dalla pandemia mondiale. Il
Città di Cerveteri si presenta
all’evento con 7 punti incassati,
soltanto 2 invece per il
Pomezia. Nei verde azzurri
debutta dal primo minuto il
giovane prospetto Al Housari,
tra gli ospiti coppia d’attacco
pesante composta da Bussi e
Italiano. Gara che parte in equi-
librio ma ben presto è la com-
pagine di casa ad indirizzarla
sul binario a lei più consono
grazie ad un tiro dagli undici
metri concesso dal capitolino
Bernardini che Di Mario si pro-
cura e poi successivamente tra-
muta nel punto valido l’uno a

zero parziale. A nove minuti
dal duplice fischio del direttore
di gara la formazione diretta da
Gagliarducci viene fortemente
penalizzata da De Marchi che
rimedia un secondo cartellino
giallo lasciando così i suoi com-

pagni in inferiorità numerica
per tutto l’arco restante del
match. Da segnalare l’ottimo
primo tempo disputato dal
talento Luca Di Giovanni che
praticamente ha messo a soq-
quadro, con le sue fantasiose

giocate, l’intera retroguardia
schierata sul sintetico del Galli
da Gagliarducci. Ad inizio
ripresa gli etruschi mettono in
cassaforte il successo grazie ad
un assolo sulla fascia di
Silvagni bravo a trovare con un

bel cross la testa dell’esperto
Federici implacabile, nella cir-
costanza, a gonfiare per la
seconda volta la rete dei rosso-
blu.  Il Pomezia tenta comun-
que con orgoglio la via del goal
con Gamboni al sessantaduesi-

mo sublime col controllo orien-
tato a saltare Portoghesi ma poi
subito dopo non reattivo nel
trovare il tempo giusto per bat-
terlo: romani insidiosi pure al
settantacinquesimo grazie ad
un sinistro da distanza siderale
scagliato da Gallo su cui il baby
portiere locale si oppone coi
pugni in tuffo. Fiutato il perico-
lo il Città di Cerveteri trova
nuovamente il canale giusto
per confezionare una comoda
vittoria rotonda. Minuto settan-
tanove di gioco sale in cattedra
il ventunenne Manzari che
parte in slalom, poi fredda
Santi con una sassata portando
così in dote ai suoi la terza mar-
catura della giornata. Per il
Città di Cerveteri arriva dun-
que la terza vittoria in questo
campionato: la seconda in casa
dopo quella rocambolesca otte-
nuta ai danni del Fiumicino. I
verde azzurri salgono così a
quota 10 punti nella classifica
generale.

Tre a zero sul Pomezia. Decisivi Di Mario, Federici e Manzari

Portoghesi, Palmarucci 
(13’st Dragonetti), Al Housari
(38’st Carnevali), Filangeri (22’st
Pugliese), Di Mauro, Treccarichi,
Laurato (38’st De Angelis), 
Silvagni, Di Mario, Federici, 
Di Giovanni (13’st Manzari)
PANCHINA Mastropietro,
Ranucci, Savarino, Paraschiv
ALLENATOREAlberto Mariani

CITTÀ DI CERVETERI 

Santi, Lo Pinto (28’st Tortora), 
De Marchi, Panella (35’st Conti),
Ferrari, Morelli, Gamboni,
Ruggiero, Bussi (6’st Bizzaglia),
Italiano (41’pt Gallo), 
Vanini (35’st Mezzina)
PANCHINA Pinna, Fonticelli,
Perendellini, Arduini, 
ALLENATORE
Cristiano Gagliarducci 

POMEZIA
3 0

MARCATORI 22’pt su calcio di rigore Di Mario (C), 
4’st Federici, 34’st Manzari 
AMMONITIAl Housari, Filangeri, De Marchi, Panella, Ruggiero
ESPULSI 36’pt De Marchi (P) per doppia ammonizione 
ARBITRO Bernardini di Ciampino 
ASSISTENTI Poggetti e Grasso entrambi di Roma 1

Eccellenza, Cerveteri da dieci e lode!

Perentorio 1-3 per la Margutta
CivitaLad che si impone 
sul Viterbo nella gara di andata

Turno infrasettimanale decisivo per il futuro del campionato di
Eccellenza. Atteso dalla difficile trasferta di Aranova, il Ladispoli ha
superato a pieni voti l’esame, espugnando un campo dove non aveva
vinto nessuno, acciuffando il secondo posto in classifica alle spalle del
Monterotondo che continua la marcia a punteggio pieno, avendo piega-
to per 2-0 anche l’ostica Boreale. Ad Aranova, in ambiente ostile dentro
e fuori lo stadio, i rossoblu hanno dato una lezione tattica ai forti avver-
sari, vincendo con un netto 2-0, frutto di un approccio al match non ner-
voso, bensì ponderato e studiato a tavolino. Sono stati espulsi i due alle-
natori, il mister Scorsini dalla tribuna ha guidata la squadra alla vittoria.
Due goal di Visone su calci da fermo, una diga davanti all’area di rigo-
re e tanta concentrazione hanno permesso al Ladispoli di scavalcare in
classifica l’Aranova, lontani ancora 5 punti dalla capolista ma con lo
scontro diretto da giocare allo stadio Angelo Sale. Da Aranova parte un
segnale forte e chiaro al campionato: il Ladispoli c’è, non molla. in 4
giorni ha espugnato prima Cimini e poi il campo dell’ex seconda della
classe, prestazioni che confermano come la strada per il Monterotondo
sia ancora lunga. Un grande elogio ai rossoblu ed al loro tecnico Marco
Scorsini che ha sempre creduto in questa squadra anche dopo il crack
nel derby di Civitavecchia.

Superbo Ladispoli
espugna Aranova,
l’inseguimento 
al Monterotondo
può continuare



È online da oggi CLiCK iT, il
primo portale dedicato ai viag-
gi undertourism in Italia lan-
ciato al pubblico a Bit Digital
Edition dalla start up innovati-
va Viaggitalia che ha sviluppa-
to il marketplace.
L’undertourism mira a valoriz-
zare la scoperta di borghi, terri-
tori e tradizioni con un approc-
cio di turismo slow e sostenibi-
le che si contrappone al turi-
smo di massa. CLiCK iT si fa
promotore in Italia di questo
nuovo concept di turismo
avvalendosi di una piattaforma
e di risorse tecnologiche total-
mente made in Italy. CLiCK iT
è la scelta di cliccare Italia, fin
dal nome. Una vetrina per
destinazioni, strutture e itine-
rari italiani al di fuori dei cir-
cuiti di massa rivolta ai viag-
giatori nazionali e internazio-
nali. Sono già oltre 800 le pro-
poste di viaggio in tutte le fasce
di prezzo integrate nei tre
moduli di offerta, Vacanze,
Soggiorni ed Esperienze, com-
binabili anche in dynamic pac-
kaging con la possibilità di per-
sonalizzare la propria vacanza.
“CLiCK iT è un portale che
propone viaggi in Italia in chia-
ve undertourism con una
nuova formula di presentazio-
ne e prenotazione per garantire
ai visitatori un’esperienza
unica e unicamente italiana”. È
quanto dichiara Giampiero
Campajola, co-founder e CEO

di Viaggitalia Srl, start-up
innovativa con sede nell’area
Trieste Science Park.
“L'interfaccia, interamente svi-
luppata con tecnologia italiana,
prosegue, è semplice e intuiti-
va e consente di prenotare sog-
giorni, esperienze e vacanze,
ma anche di creare il proprio
pacchetto abbinando pernotta-
menti, visite ed escursioni a
piacere. Vogliamo diventare il
portale di riferimento per i
viaggi undertourism in Italia,
puntando su destinazioni e iti-
nerari che sono lontani dal turi-
smo di massa e che ora hanno
finalmente una vetrina efficace
per farsi conoscere dal pubbli-
co italiano ed estero. Quello
che va online il 9 maggio è un
portale che avrà una rapida e
continua evoluzione ad inizia-
re dall'inserimento di altre
numerose proposte e dalla

pubblicazione della versione in
inglese. A breve saranno dispo-
nibili il call center per assisten-
za clienti operativo dalle 9 alle

21 7/7 e la app per iOS e
Android".
La nuova online travel agency
si presenta sul mercato come

protagonista del rilancio e
della ripartenza del turismo
domestico e incoming, con una
vetrina che valorizza l’offerta
turistica italiana di destinazio-
ni, agenzie viaggi, tour opera-
tor, strutture ricettive e opera-
tori di turismo esperienziale,
che hanno ora a disposizione
un marketplace specifico a con-
dizioni estremamente vantag-
giose senza alcun canone o
costo fisso. Oltre alla classica
formula B2C, il portale popone
inoltre la formula B2B2C per
dare la possibilità agli agenti di
viaggio di utilizzare CLiCK iT
come piattaforma digitale di
vendita per i loro clienti. Un
aggregatore dell’offerta turisti-
ca nazionale che intercetta le
tendenze nel comportamento
d’acquisto dei viaggiatori sem-
pre più orientati al turismo di
prossimità, lento e sostenibile,
e punta fortemente sulla colla-
borazione con operatori e
destinazioni.
La piattaforma Viaggitalia e
CLiCK iT è stata assistita per
tutti gli aspetti legali dell’ope-
razione da RASS Studio Legale
Rinaldi e Associati, che da anni
affianca le medie e piccole
imprese italiane nella costru-
zione di progetti innovativi. In
particolare, il team guidato
dall’Avv. Andrea Lazzaretti ha
assistito sia i soci che la Società
nel lancio del primo portale ita-
liano “Undertourism”.

a cura di Antonio Castello
FF ddaandd FFooooododdFFooooooodd
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Fino al 30 maggio “ITALIA
RUSSIA TOUR” inaugura la
nuova stagione espositiva al
Museo MIIT di Torino, dove si
terrà una mostra in videoespo-
sizione in contemporanea alla
Geren Gallery di Mosca, e una
Mostra in 3D in preparazione
al tour russo autunnale tra
Mosca, San Pietroburgo, Kirov
e Novgorod. 
L’Artista Italiana Roberta
Gulotta parteciperà all’evento
con 6 quadri, uno dei quali,
inedito, si chiama “Il
Giuramento di Ippocrate”
(Tempera acrilica su tela roton-
da a vernice dorata diametro
cm. 100).  “L’opera - spiega
l’Autrice - è stata pensata e stu-
diata a seguito del momento
che stiamo vivendo ovvero
l'emergenza pandemica del
COVID 19. Una emergenza che
ha toccato tutto il mondo e che
ha fatto muovere tutta la ricer-
ca farmaceutica. Il mio dipinto
- prosegue Roberta Gulotta -
attraverso simbologie ed
ambientazioni, vuole porre l'at-
tenzione proprio sulla ricerca e
la farmaceutica, non a caso è
raffigurato il “caduceo”.
Attraverso una sorta di sceno-
grafia, che ricorda le antiche
farmacie dai soffitti storici a
volta, vi sono retaggi di ricordi
e profumi di spezie ed anche di
farmaci galenici. La cura in
quanto luce e soluzione: lo stu-
dio viene simboleggiato e raffi-
gurato con il libro centrale, la
ricerca e gli strumenti che pos-
sano far sperare in una soluzio-
ne. Fra i tanti oggetti che mi
hanno sempre affascinato, i
barattoli della farmacia, conte-
nitori dalle fragranze più
misteriose, recipienti e scrigni
di potenti e pregiati unguenti e
prodotti alchemici”.
I titoli delle altre opere sono:
“Cinema, Cinema, Cinema” e
“La Fabbrica dei Sogni
“(entrambe dedicate al cine-
ma), “Crypto”, "Il Volo di
Venere", “Vides Presente”
www.roberta-gulotta.com

Mostra 
“Italia Russia

Tour 
Moscow 
- Turin”

Il portale per i viaggi undertourism in Italia 
lanciato al pubblico in occasione 

di Bit Digital Edition, 9-14 maggio

A piedi lungo i sentieri tra le bellezze storiche, natu-
ralistiche e soprattutto vitivinicole, per scoprire i
luoghi più belli della Puglia. Arriva in estate, la
terza edizione Tra le torri del Primitivo di
Manduria, l’evento con il quale il Consorzio di
Tutela invita appassionati di vino a partecipare ai
percorsi esclusivi con degustazioni in programma
da fine luglio a settembre. Quattro esperienze che
permetteranno di scoprire anche i monumenti più
nascosti e i sentieri naturalistici meno battuti. E poi
frantoi, escursioni in barca, musei e chiese rupestri.
L’occasione è quella giusta, la pandemia ha cambia-
to definitivamente il paradigma del viaggio che già
era in fase di trasformazione. Si torna a viaggiare a
piedi, come pellegrini o antichi viandanti: è tempo
di cammini. Un’occasione per concedersi una pausa
a contatto con la natura scoprendo tradizioni enoga-
stronomiche ed attrazioni culturali che garantiscono
vere e proprie chicche da scoprire a piedi.
L’iniziativa si svolgerà in piena sicurezza, con attivi-
tà adeguate alle disposizioni per il contrasto al
Covid19. Tutti gli eventi sono gratuiti e aperti ad un
massimo di 50 partecipanti, quindi è necessario pre-
notarsi tramite email all’indirizzo (comunicazio-
ne@consorziotutelaprimitivo.com). Ogni singolo
partecipante avrà diritto ad una sola prenotazione
per una delle 4 tappe previste: Saline Monaci e
Torre Colimena (Manduria, Taranto) (23 luglio);
Museo dell’olio e del vino e centro storico (Sava,
Taranto) (6 agosto); Chiesa rupestre e visita ai

vigneti (San Marzano di San Giuseppe,Taranto ) (27
agosto) e  Frantoio ipogeo e centro storico (Torre
Santa Susanna, Brindisi) (3 settembre).  Le peculiari-
tà culturali e archeologiche di ogni appuntamento
verranno raccontate da una guida e, alla fine di ogni
percorso, l’evento sarà arricchito da una degusta-
zione offerta dalle aziende del Consorzio di Tutela.
Infine, ai partecipanti sarà consegnato un kit di pro-
dotti tipici in sacchetti bio, a cura di Slow Food
Puglia. Con l’accoglienza green ed ecosostenibile e
la possibilità di scoprire località di grande fascino
tra le distese di vigneti e mare ecco la possibilità di
conoscere la Puglia con un approccio diverso. Tra le
Torri del Primitivo di Manduria quest’anno si avvale
del patrocinio dell’Assessorato Risorse
Agroalimentari della Regione Puglia. 

E’ tempo di cammini

CLiCK iT: è online il primo 
portale del turismo italiano

Da luglio a settembre al via le 4 tappe (Taranto - Brindisi)
dell’evento estivo ideato e organizzato dal Consorzio di Tutela

Degustazioni Dop tra i sentieri più nascosti 
delle terre del Primitivo di Manduria

Si è appena concluso il San
Francisco World Spirits
Competition e la Valle del Marta
dei fratelli Pusceddu di
Tarquinia, per il secondo anno
consecutivo riscuote uno straor-
dinario risultato conquistando
tre riconoscimenti da primato
del mondo. Il Brandy Italiano
NUMA Secundus Rex, fratello
dell’oramai noto NUMA, sbara-
glia tutti conquistando il ricono-
scimento più alto della competizione, la Double GOLD, una medaglia che
solo pochi distillati nei 20 anni del concorso hanno conquistato. Un ulterio-
re successo, vincendo la medaglia d’Oro l’ha avuto il Megrò un innovati-
vo liquore concentrato per cocktail, frutto dell’ingegno contadino italiano,
definito negli USA come “il futuro del mixologist”, un condensato di sapo-
ri e profumi al quale bisogna aggiungere solo una bevanda sodata e ghiac-
cio per avere un cocktail straordinario in soli 5 secondi. Altrettanta soddi-
sfazione l’ha ricevuta l’EPICO, anche lui un prodotto studiato come con-
centrato per cocktail, che con lo sfizioso sapore di mandorla dolce, è idea-
le allungato con una semplice aranciata amara e ghiaccio, si è guadagnato
un posto importante sul podio riscuotendo la medaglia di bronzo.
Insomma, tre medaglie da podio come solo l’Italia, che tutti amiamo, sa
conquistare. I fratelli Pusceddu stanno destinando tanto impegno e passio-
ne in questa attività di trasformazione e valorizzazione del prodotto alco-
lico italiano, cercando con l’innovazione e la ricerca di produrre distillati e
liquori di altissima qualità, in grado di subentrare nelle abitudini di giova-
ni e bar tender che tendono ad utilizzare alcolici tipicamente non italiani
nella realizzazione di preparati, come cocktail e long drink.  “Il prodotto
italiano – affermano i fratelli – oltre essere straordinariamente buono è
anche un prodotto alimentare sicuro perché nella filiera di produzione
subisce continui e rigidi controlli. Il messaggio che desideriamo far arriva-
re è: bere poco ma bene, ma soprattutto bere italiano”. 

La Magia si Ripete
Anche nel 2021 l’Italia lascia il segno 

al campionato del mondo 
degli alcolici negli Stati Uniti



La Direzione Musei Statali della Città di Roma e il Museo
Nazionale di Castel Sant’Angelo, diretti da Mariastella
Margozzi, rendono omaggio al grande lavoro creativo e alla
affascinante figura del Maestro Ezio Bosso con un concerto inti-
tolato con le sue parole “La Musica è come la vita, si può fare in
un solo modo: insieme”, idea condivisa anche dal nipote
Tommaso, curatore dell’eredità artistica dell’artista e curatore
dell’evento con la collaborazione di Anna Selvi, che ha scelto gli
artisti ai quali affidare la realizzazione del concerto, gli stessi
che hanno condiviso la musica e la vita di Ezio: David Romano
violino, Diego Romano violoncello e Mario Montore piano. 
Ezio Bosso (1971-2020), eclettico, versatile e generoso artista,
non è stato soltanto un Maestro d’orchestra ma soprattutto un
Maestro di vita, impegnandosi costantemente non solo a creare

musica, ma anche a trasmettere sempre e comunque l’arte e la
bellezza. 
Numerosi i riconoscimenti che tutto il mondo gli ha tributato:
la sua musica ha avuto committenti prestigiosi ed è continua-
mente richiesta e utilizzata dalle più importanti istituzioni ope-
ristiche del mondo, da coreografi e registi di opere teatrali e di
cinema. 
Il concerto, che coincide con l’uscita del libro su Ezio Bosso
“Faccio musica” curato da Alessia Capelletti, si terrà sabato 15
maggio alle ore 12,00 nel Museo Nazionale di Castel
Sant’Angelo nel rispetto delle norme anti Covid-19 e sarà tra-
smesso in streaming sulla pagina FACEBOOK e sul canale
YOUTUBE della Direzione Musei Statali della Città di Roma.

Giorgia Rossi 
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Dal Museo Nazionale di Castel Sant’Angelo celebra la figura dell’eclettico Maestro d’orchestra

Concerto per Ezio Bosso
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